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БИБЛИОТЕКАРЬ НАТАЛЬЯ САЗОНОВА 
И КЛАССНЫЙ РУКОВОДИТЕЛЬ АЛЛА 
НЕЗНАНОВА ВМЕСТЕ  С УЧЕНИКАМИ 
ЧЕТВЕРТОГО КЛАССА ДЕДОВСКОЙ ШКОЛЫ 
№4 РЕШИЛИ ПОЛЕТЕТЬ НА МАРС. 
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В ИСТРИНСКОЙ МЭРИИ СОСТОЯЛОСЬ 
НАГРАЖДЕНИЕ ПОБЕДИТЕЛЕЙ РАЙОННОГО 
ЛИТЕРАТУРНО-ПУБЛИЦИСТИЧЕСКОГО 
КОНКУРСА «ТРУДНЫЕ ДОРОГИ ПАМЯТИ», 
КОТОРЫЙ ПРОХОДИЛ С 1 ДЕКАБРЯ 2010 
ГОДА ПО 1 ФЕВРАЛЯ 2011 ГОДА.
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В СТЕНАХ ПАВЛОСЛОБОДСКОЙ ГИМНАЗИИ 
ОТКРЫЛСЯ ФИЛИАЛ БАЛЕТНОЙ 
ШКОЛЫ ИЗВЕСТНОЙ ТАНЦОВЩИЦЫ, 
НАРОДНОЙ АРТИСТКИ РОССИИ, ЛАУРЕАТА 
ГОСУДАРСТВЕННОЙ ПРЕМИИ, АКТРИСЫ И 
ОБЩЕСТВЕННОГО ДЕЯТЕЛЯ ИЛЗЕ ЛИЕПЫ. 
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12 апреля 50 лет назад с 
космодрома Байконур 
на космическом корабле 
«Восток» в космос впервые 
в мире полетел наш 
соотечественник Юрий 
Гагарин. 

Э
тот полёт послужил на-
чалом освоения чело-
веком космического 

пространства. А на земле поя-
вилась целая отрасль, называ-
емая космической. И большой 
вклад в её развитие внесли 
истринцы, работающие во 
ВНИИЭМ и на ЗАО «Новатор».

В канун праздника мы бесе-
дуем с генеральным директо-
ром ЗАО «Новатор» Николаем 
Дмитриевичем Федченко. 
Именно в то время он пришёл 
на завод, где и прошёл путь 
от инженера до руководителя 
предприятия.

– Если быть точным, то на 
площадку сегодняшнего  пред-
приятия я пришёл в 1960 году, 
– начал разговор мой собе-
седник. – Здесь начали возво-
дить филиал Всероссийского 
нау чно-исследовательского 
института электромехани-
ки (ВНИИЭМ). Институт имел 
широкий диапазон исследова-
ний и был многопрофильным. 
Наряду с космическими ап-
паратами здесь разрабатыва-
ли  медицинскую и вычисли-
тельную технику, новые виды 
материалов. 

История завода как са-
мостоятельного предприя-
тия, рассказывает Николай 
Федченко, начинается с 1965 
года, когда в составе филиа-
ла НИИЭМ было организова-
но опытное производство со 

своей дирекцией. Развитие 
обоих подразделений было 
стремительным, как и космо-
навтики в целом. В 1987 году 
опытное производство преоб-
разовали в завод. В те време-
на здесь работало почти 2000 
человек, причем треть персо-
нала составляли инженерно-
технические работники. На 
заводе производилась исклю-
чительно новая и очень слож-
ная техника, в основном воен-
ная и космическая. 

– В своё время мы изгото-
вили десятки космических 
аппаратов, сложнейшие вы-
числительные комплексы для 
атомных станций, преобра-
зователей  для наземной, воз-

душной и подводной техни-
ки, – продолжает Николай 
Федченко. – Всё это время 
«Новатор» и «НИИЭМ» были 
двуединой организацией. Но 
с переходом на рыночные от-
ношения «Новатор» и «Филиал 
НИИЭМ» стали самостоятель-
ными и начали работать на 
договорных отношениях. И 
тем не менее оба предприя-
тия старались поддерживать  
самые тесные связи, учитывая 
взаимные интересы.

К сожалению, девяностые 
годы были тяжелыми для всех, 
в том числе и для «Новатора». 
От прежнего коллектива пред-
приятия осталась к концу 90-х 
годов лишь третья часть пер-

сонала. Николай Федченко го-
ворит, что по его наблюдениям 
подавляющее большинство тех, 
кто ушел в другие места «на по-
иски счастья», так и не нашли 
его. Не все смогли стать бизнес-
менами. Не всем удалось забыть 
те годы, когда весь коллектив 
«Новатора» трудился как еди-
ное целое - на благо Отечества 
и советской космонавтики... 

Тем не менее, руководству 
«Новатора» удалось сохранить 
главное: самые квалифициро-
ванные кадры и все техноло-
гии. Из кадрового состава все, 
начиная от старшего мастера 
и начальника цеха, остались 
на месте. 

Окончание на стр. 2.

КОСМОС ЗОВЁТ
Полвека назад в Истре появилось первое предприятие космической отрасли

Будем рады видеть Вас у себя Будем рады видеть Вас у себя 
на приеме  и помочь обрести на приеме  и помочь обрести 

улыбку вашей мечты!улыбку вашей мечты!
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ВСЕ НА ПРАЗДНИК ТРУДА!
16 апреля администрация Истринского 

района приглашает всех жителей и гостей 
нашего края на Праздник труда, который 
состоится  в Истре на площади Дружбы у  
культурно-досугового комплекса «Мир».

В ПРОГРАММЕ ПРАЗДНИКА:
1. Ярмарка – продажа изделий организаций рай-

она и выездная праздничная торговля   с  10  часов  
(территория перед культурно-досуговым комплек-
сом  «Мир»).

2. Выставка «Достижения Истринского муници-
пального района»  с  10 часов (в холле культурно-
досугового Центра «Мир»).

3. Выступление коллективов художественной са-
модеятельности на сцене перед Центром «Мир» с 10  
до 15 часов.

4.  Детская развлекательная программа «Веселая ка-
русель». В программе игры, конкурсы, эстафеты, раз-
влечения, призы и подарки.  Начало в 11 часов.

5. С 10 часов работают  детские аттракционы.
Оргкомитет

г. Истра, Воскресенская пл. 3-2

ведёт приём 
ВРАЧ-ОРТОДОНТ ВРАЧ-ОРТОДОНТ 

(исправление прикуса)

С БОЛЬШИМ СТАЖЕМ С БОЛЬШИМ СТАЖЕМ 
И ОПЫТОМ РАБОТЫИ ОПЫТОМ РАБОТЫ

Запись по телефонам: 
8(49631)3-25-69 
8(962)900-95-20

«ИСТРА-ДЕНТ»«ИСТРА-ДЕНТ»
В СТОМАТОЛОГИЧЕСКОМ КАБИНЕТЕ 
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ГРАФИК

ПОСТАНОВКИ НА ОЧЕРЕДЬ
в муниципальные дошкольные 
образовательные учреждения

Истринского муниципального района
на апрель  2011 года

Число Время Местонахождение 

 11, 
18, 25 

апреля

11.00 
– 18.00

Здание 
Администрации 

г. Истра,
 пл. Революции, д.4, 

ком. 91 

13 
апреля

10.00 
– 16.00

Центр занятости 
г. Дедовск

20 
апреля

10.00 
– 16.00

Администрация 
СП П.-Слободское, 

ул. Советская, дом 1, 
Совет ветеранов

Окончание. Начало на стр. 1

С
егодня на «Новаторе работа-
ют, главным образом, те, кто 
пришёл на производство в 60 

– 70 годы прошлого века. Им сегод-
ня далеко за пятьдесят. А вот мо-
лодежи немного. И это – серьез-
ная проблема. Ее актуальность 
(в целом для наукоемкой отрас-
ли) обозначил президент России 
Дмитрий Медведев, взявший курс 
на возрождение инженерно-
технических и рабочих кадров для 
промышленности.

– На заводе работает порядка 120 
дипломированных специалистов, 
– говорит генеральный дирек-
тор ЗАО «Новатор», – они закончи-
ли хорошие советские ВУЗы. У них 
основательная техническая подго-
товка. Пока что держимся в основ-
ном на них. В значительной сте-
пени благодаря этим людям наш 
завод и сегодня способен произ-
водить наисложнейшую технику. 
Начиная с 2001 года, «Новатор» по-
стоянно увеличивает объёмы про-
изводства. Хотя по количеству изде-
лий сравнивать советский период с 
нынешним нельзя. Производство у 
нас, можно сказать, единичное, ас-
сортимент постоянно изменяет-
ся. За счёт собственных средств мы 
обновляем станочный парк, под-
держиваем в рабочем состоянии 
огромные производственные пло-
щади. Прибыль получаем не очень 
большую, живём и развиваемся ис-
ключительно за счёт собственных 
средств. Заработная плата на пред-
приятии относительно невысокая, 
ниже, чем средняя по району. Но 
она регулярно выплачивается.  

В соответствии с общей про-
граммой модернизации россий-

ской промышленности пред-
приятия, подобные «Новатору» и 
«НИИЭМу», будут объединять, ис-
ходя из общности их целей и за-
дач. Это, считают в руководстве 
«Новатора», позволит предпри-
ятиям космической отрасли за-
нять достаточно широкую нишу на 
рынке, быть более мобильными и 
конкурентоспособными. 

 Космической тематикой НИИЭМ 
и его Истринский филиал занима-
ются с середины 60 годов.  За это 
время было изготовлено поряд-
ка 60 космических аппаратов. В их 
числе серии «Метеор»,  «Природа», 
«Электро». Были проекты с зару-
бежными странами, в частности 
с Болгарией, Францией, Индией, 
Соединёнными Штатами Америки. 
В настоящее время ЗАО «Новатор» 
участвует в изготовлении спутни-
ков «Конопус–В», «Метеор–М», кос-
мических аппаратов «Инозонд» и 
«Ионосфера». Впереди ещё поряд-
ка шести типов космических ап-

паратов, которые будут разрабаты-
ваться головным институтом. А в 
их производстве будет принимать 
участие ЗАО «Новатор». 

Рассказывая о сегодняшнем дне 
предприятия, генеральный дирек-
тор не обошел стороной и вопрос 
реконструкции производства, и в 
частности замены оборудования. 
Был момент, когда амортизация 
производственных мощностей до-
стигала 85 процентов. В настоя-
щее время, рассказывает Николай 
Федченко, этот показатель не пре-
вышает 55 процентов. 

– Работа в этом направлении бу-
дет продолжаться, но не так бы-
стро, как хотелось бы. Потому что 
она ведётся за счёт только соб-
ственных средств. И это в условиях 
постоянного роста инфляции, та-
рифов на энергоносители, цен на 
комплектующие, – говорит он.

На вопрос о том, как предпри-
ятию удается «выкручиваться» в 
столь непростых экономических 

условиях, генеральный директор 
ЗАО «Новатор» ответил так:

– При получении заказов на но-
вую технику мы стараемся мак-
симально снижать затраты на её 
производство. Постоянно совер-
шенствуем производственный про-
цесс, применяем новые технологии, 
увеличиваем производительность 
труда. К примеру, при выполне-
нии намоточных работ применяем 
собственную технологию.  Это бы-
стрее и экономичнее. 

Николай Федченко – оптимист 
по жизни и считает предстоящий 
юбилей знаковым. Он уверен: про-
мышленное производство в стра-
не обязательно будет развивать-
ся. Уже есть программы развития 
космической и ряда других отрас-
лей, как минимум, на ближайшее 
десятилетие.

Владимир САЯПИН,
фото Андрея ВЕРМИШЕВА

50 ЛЕТ ПОЛЁТУ В КОСМОС ЮРИЯ ГАГАРИНА

КОСМОС ЗОВЁТ
ОБРАЩЕНИЕ

К РАБОТОДАТЕЛЯМ, 
осуществляющим свою деятельность на  

территории Истринского муниципального 
района Московской области 

Уважаемые работодатели!
Поддерживая   задачи, поставленные 

Губернатором Московской области  по 
дальнейшему социально-экономическому 
развитию Подмосковья на основании прин-
ципов социального партнерства, и в целях 
дальнейшего роста благосостояния населе-
ния Истринского муниципального района 
28 марта  2011  года было  подписано  согла-
шение о внесении изменений в Истринское   
районное трехстороннее (территориаль-
ное) соглашение между органами местно-
го самоуправления  Истринского муни-
ципального района, координационным 
советом профсоюзов и объединением ра-
ботодателей Истринского муниципально-
го района на 2010-2012   годы. 

Указанным  Соглашением  предусматри-
вается, что  с 01 апреля 2011 года  работода-
тели предприятий внебюджетного секто-
ра экономики, осуществляющие трудовую 
деятельность на территории Истринского 
муниципального района,  обеспечивают 
минимальный  уровень заработной пла-
ты работникам, полностью отработавшим 
норму рабочего времени и исполнившим 
свои трудовые обязанности (нормы труда), 
в размере не ниже 10 000 рублей, темпы ро-
ста средней заработной платы во внебюд-
жетном секторе экономики  - не ниже 10%. 
При этом принимают меры по доведению 
темпов роста средней зарплаты до 16%.

В целях реализации Соглашения, а так-
же в соответствии со статьей 19 Закона 
Московской области «О социальном пар-
тнерстве в Московской области» предла-
гаю всем работодателям присоединиться  к 
данному Соглашению.

Если работодатели, осуществляю-
щие свою деятельность на территории 
Истринского муниципального района 
Московской области и не участвовавшие в 
заключении вышеназванного Соглашения, в 
течение 30 календарных дней со дня офици-
ального опубликования  настоящего пред-
ложения о присоединения к Соглашению не 
представят в Администрацию Истринского 
муниципального района мотивирован-
ный письменный отказ от присоединения 
к нему, то указанное Соглашение считается 
распространенным на этих работодателей 
и подлежит обязательному исполнению 
ими. К указанному отказу должны быть 
приложены протокол консультаций рабо-
тодателя с  выборным органом первичной 
профсоюзной  организации либо иным 
уполномоченным представительным ор-
ганом работников данной  организации, а 
также предложения по срокам повышения 
минимальной и средней заработной платы 
работников до размеров, установленных  
Соглашением.

 А.Н. ЩЕРБА, 
глава Истринского

муниципального района

Освобождают от мусора 
кюветы и обочины

Как сказала глава Бужаровского 
сельского поселения Валентина 
Третнова, «каждую субботу в 
поселении будет проходить массовая 
уборка территории, в которой 
примут участие сотрудники всех 
служб администрации, работники 
организаций, жители домов, 
школьники. 

Закуплено необходимо количество гра-
бель, лопат и прочего хозяйственного ин-
вентаря, приобретена краска для обновления 
малых форм и детских площадок, а также 
строительный материал для ремонта забо-
ров. Подсыплем песком проселочные дороги, 
где после зимы образовались ямы, для этого 
завозим песок и щебень. Уже 5 апреля 12 че-
ловек приводили в порядок улицы и дороги 
деревни Бужарово, освобождали от мусора 
кюветы и обочины, убирали ветки».

В рамках мероприятий месячника по бла-
гоустройству будут приведены в порядок не 
только дворы и улицы, но и все воинские за-
хоронения, кладбища. «Мы купили восемь 
контейнеров для мусора, которые будут уста-
новлены на кладбищах, их у нас четыре, - 
продолжает рассказ Валентина Васильевна. 
– Большой объем работы предстоит на во-
инском захоронении в деревне Синево. 
Здесь проведем полный ремонт памятника. 
Будем менять постамент, укладывать плитку. 
Памятники в других деревнях ждет космети-
ческий ремонт».

Ирина ЕВГЕНЬЕВА

Жителям Истры хочется 
жить в чистом и 
благоустроенном городе, 
и они готовы сами 
расчищать свои дворы от 
зимнего мусора. 

Проведение субботни-
ков по очистке территорий 
9 и 16 апреля рекомендова-
но администрацией муни-
ципального образования 
– городским поселением 
Истра. Куда обращаться жи-
телям, чтобы самим при-
нять участие в субботниках 
по очистке дворов от зимне-
го мусора? Где брать метлы, 
грабли и другой инвентарь? 
Куда складировать собран-
ный мусор? На эти вопро-
сы ответил зам. главы города 
Истры Константин Печурин.

– С 1-го апреля по 15 мая 
проходит месячник по убор-
ке и благоустройству терри-
торий нашего любимого го-
рода. Глава города Юрий 
Савельев рекомендовал «ру-
ководителям организаций, 
предприятий и  хозяйств, 
независимо от форм соб-
ственности (в том числе тор-
говых), председателям улич-
ных комитетов, старшим по 
домам, председателям ЖСК, 

СНТ, ГСК НП и ТСЖ,  рас-
положенным на террито-
рии городского поселения, 
предусмотреть в своих пла-
нах организацию и прове-
дение месячника». Также 
рекомендовано провести не-
обходимую организацион-
ную работу по привлечению 
жителей, предприятий и ор-
ганизаций к активному уча-
стию в работах по благоу-
стройству Истры. 

Мы, естественно, при-
нимаем участие в этом ме-
сячнике, определим все 

детские и спортивные пло-
щадки, дворы города, кото-
рые нуждаются в уходе, и 
примем решение об их ре-
монте совместно с собствен-
никами жилых помещений и 
управляющими компания-
ми. Мётла,  грабли и другой 
инвентарь можно получить 
у своих управляющих огра-
низаций, указания им даны 
и они готовы к этому.

Подготовила Ольга 
МАЙЗЕНБЕРГ, 

фото автора

Грабли в руки и вперёд!
МЕСЯЧНИК ПО БЛАГОУСТРОЙСТВУ

Николай Федченко На производстве
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ВНИМАНИЮ РАБОТОДАТЕЛЕЙ, 
ВКЛЮЧЕННЫХ В ПЛАН ПРОВЕРОК 

НА 2011 ГОД

После размещения на официальном 
интернет-сайте Государственной инспек-
ции труда в Московской области плана 
проведения плановых проверок юридиче-
ских лиц и индивидуальных предприни-
мателей на 2011 год к работодателям стали 
обращаться неизвестные лица, гарантиру-
ющие положительные результаты провер-
ки в случае заключения с ними договора 
на оказание юридических и иных услуг.

Инспекция разъясняет, что в подобных 
случаях работодателям следует незамед-
лительно обращаться в правоохранитель-
ные органы, поскольку в действиях не-
известных лиц усматриваются признаки 
уголовно наказуемого мошенничества (ст.
ст. 30 и 159 УК РФ).

БИБЛИОТЕКА

На праздничные темы

В Новопетровской библиотеке 
оформили две выставки. Одна из 
них приурочена к 50-летию полета в 
космос Юрия Гагарина.

Посетители, особенно старшего возрас-
та, с интересом рассматривают представ-
ленную на выставке литературу и как бы 
воскрешают в памяти грандиозное собы-
тие, потрясшее весь мир: посланец земли 
в космосе! 

Вторая выставка посвящена праздни-
ку Пасхи. На ней представили свои ра-
боты, вправленные в рамки, местные ру-
кодельницы. Людмила Машкова вышила 
крестиком картину «Мария с младенцем», 
«Грачи прилетели», «Спи, моя радость». Не 
менее искусны изделия Анны Моисеевой 
– «Снегири», «Герань». Радуют глаз по-
сетителей библиотеки картина Галины 
Фивейской «Цветы» и поделки, связан-
ные крючком. От всех работ веет теплом 
и душевностью.

Алла СИДЯКОВА

ПРОБЛЕМА

Бдительность или 
паника?

Немало беспокойства жителям 
района доставило сообщение, 
о том, что в минувшую 
пятницу недалеко от Дедовска 
были замечены террористки-
смертницы, разыскиваемые 
правоохранительными органами на 
территории  Московской области. 

Как выяснилось, пассажирка, приехав-
шая со станции Миитовской в Дедовск, 
обратилась к кассиру  и рассказала, что 
в продуктовом магазине недалеко от 
Миитовской обратила внимание на жен-
щину в черной одежде, покупающую хлеб, 
а приехав в Дедовск, увидела фоторобот 
этой самой женщины, которая вместе со 
своей сообщницей разыскивалась в свя-
зи с подозрением в причастности ее к 
террористической деятельности. По опе-
ративным данным Зайнаб Магомедова и 
Патимат Рамазанова — вдовы убитых бо-
евиков - прошли специальную подготов-
ку и приехали в регион для совершения 
теракта. 

Кассир железнодорожной станции тут 
же сообщила о случившемся в Истринское 
УВД. Приехавшие в район Миитовской со-
трудники полиции, осмотрели окрестно-
сти, но предполагаемых террористок не 
обнаружили. Женщина же, видевшая одну 
из подозреваемых, ушла со станции, не до-
жидаясь приезда оперативников.

Елена СОЛДАТОВА

С каждым годом во дворах 
многоквартирных домов 
ухудшается ситуация - 
автомашины заполняют 
всю территорию, зачастую 
посягая на места детских 
площадок.

К 
нам в редакцию поступи-
ло обращение от жите-
лей пятого подъезда дома 

№2 по улице Главного конструк-
тора Адасько. Тамара Петровна 
Додонова и ее соседи по подъ-
езду четвертый год пытаются 
найти пути, чтобы заставлен-
ный автомашинами двор не пре-
вратился в автосервис, а детская 
площадка, предназначенная для 
игры в баскетбол и футбол, не 
развалилась окончательно. 

– Пластиковый детский го-
родок, к радости для детишек и 
их родителей, установленный 
в 2007-м году, пришел в негод-
ность – горка разломана, качели 
и карусели разбиты, на лавочках 
подростки и молодежь распи-
вают спиртные напитки, шумят 
и не дают отдыхать жильцам. 
Футбольная площадка часто про-
стаивает пустая, тогда как рядом 
расположена спортивная школь-
ная площадка Истринского ли-
цея, где молодежь со всего горо-
да с удовольствием гоняет мяч. 
А владельцам автомашин, кото-
рых с каждым годом становится 
все больше и больше, приходит-
ся ставить свои транспортные 
средства прямо у подъезда на-
шего большого дома, перекры-
вая входы в подъезды, или вооб-
ще заезжая на детскую площадку. 
Мы собрали подписи в доме и с 
предложением перенести дет-
скую футбольную площадку на 
территорию школы обращались 

в районную и в городскую ад-
министрации. Но нам ответили, 
что двор оборудован должным 
образом, и никаких переносов 
площадок не будет. 

Как же разрешить ситуацию, 
чтобы и дети гуляли на благоу-
строенных площадках, и их ро-
дители могли спокойно парко-
вать свои машины во дворах? 
С этим вопросом мы обрати-
лись к заместителю главы города 
Истры, курирующему вопросы 
ЖКХ, Константину Печурину.

– Конечно, проблема стоянок 
– это большая проблема любого 
города. Увеличение числа част-
ных авто, с одной стороны, сви-
детельствует о росте благососто-
яния людей. С другой стороны 
наши дворы, в большинстве сво-
ем распланированные несколь-
ко десятков лет назад, совершен-
но не приспособлены для такого 
количества автотранспорта. И не 
один двор дома 2 по ул. Адасько 
страдает от недостатка парко-

вочных мест, большинство до-
мов нашего города находятся в 
такой же сложной ситуации. 

Хочу отметить, что в ближай-
шем будущем собственники всех 
многоквартирных домов будут 
оформлять землеотводы на при-
домовые территории. В соответ-
ствии с Жилищным кодексом 
и дом, и придомовая террито-
рия – это общее имущество соб-
ственников жилья. Когда жиль-
цы дома оформят землеотвод, 
получат кадастровый номер и 
свидетельство о праве собствен-
ности, тогда на общем собрании 
собственников они смогут при-
нять решение о благоустройстве 
и использовании своей придо-
мовой территории, в том числе 
и переносе спортплощадки. И 
это будет суверенное решение 
всех собственников. Так требует 
Жилищный кодекс. 

Пока же придомовая терри-
тория является муниципаль-
ной собственностью, и  береж-

ное отношение к ней - долг всех 
жильцов. Это касается, в том 
числе, и соблюдения правил 
парковки  на тротуарах.  А объ-
емы ремонта в подъезде и на 
придомовой территории зави-
сят от размера вложенных соб-
ственниками средств, их доле-
вого участия. 

Пора осознать, что в той ре-
альности, в которой мы жи-
вем, для нас никто ничего про-
сто так не сделает. Что касается 
спортивной площадки, ее пере-
нос нецелесообразен – детских 
мест досуга в городе не так уж 
много, во многих дворах они 
вообще отсутствуют. В соответ-
ствии с планом ремонта и реше-
нием собственников дома, мы 
будем эту площадку ремонти-
ровать. Еще раз обращаю вни-
мание – совместно с жителями.

Подготовила Ольга 
МАЙЗЕНБЕРГ, 

фото автора

БЛАГОУСТРОЙСТВО

ЧТО ВАЖНЕЕ – ДЕТСКАЯ 
ПЛОЩАДКА ИЛИ АВТОПАРКОВКА?

РЕ
КЛ

АМ
А
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Встреча выпускников Деньковской 
школы состоялась в конце марта. 

Более 30 лет не собирала школа в 
своих стенах столько бывших учени-
ков, как в этот день. Около 150 бывших 
учеников приехали отовсюду в род-
ную школу, чтобы вспомнить детство 
и юность, проведенные в этих стенах, 
и увидеться с любимыми учителями.  
Выпускники 50-х годов приветство-
вали учителя математики и физики 
Марию Петровну Острижнюю, а вы-
пускники 70-х — учителя той же специ-
альности Анну Михайловну Гаврикову. 
Много слов благодарности услышали в 
тот день эти педагоги, их буквально «за-
валили» цветами. 

Минутой молчания собравшиеся по-
чтили память не доживших до этого дня 
учителей и учеников. Директор шко-
лы Валентина Валентиновна Абрамова 
рассказала о нынешней школьной жиз-
ни, а сегодняшние ученики пели песни, 
читали стихи и танцевали для выпуск-

ников прошлых лет, а затем для них 
пел хор «Любимая песня» Деньковского 
Дома культуры. 

Выпускники с интересом рассматри-
вали многочисленные альбомы с фо-
тографиями тех далеких лет и стенды 
с фотографиями, рассказывающими о 
сегодняшних днях школы. С воспоми-
наниями выступили выпускники про-
шлых лет: Виктор Лукьяненков, Сергей 
Шаповалов, Александр Чурилов, Татьяна 
Полякова, Валентина Бобылева. А потом 
все разошлись по своим классам, где так 
давно и так недавно прошли незабывае-
мые годы их учебы. Отовсюду слышались 
песни, стихи, смех, воспоминания. 

Покидали родную школу выпускни-
ки  поздно вечером, воодушевленные 
и вдохновленные этой встречей, по-
дарившей много радости и душевного 
тепла.

Ольга ЛУКЬЯНЕНКОВА, 
заведующая Деньковской 

библиотекой, 
выпускница школы

Пятнадцатого марта состоялись 
публичные слушания  в связи 
с  утверждением  Проекта 
планировки земельного участка  
под строительство нового здания 
Историко-архитектурного и 
художественного музея «Новый 
Иерусалим». 

Е
сли быть более точным, то это не 
просто здание, а целый музей-
ный комплекс. Необходимость 

его постройки возникла в связи с исто-
рическим решением о передаче архи-
тектурного ансамбля Воскресенского 
Новоиерусалимского монастыря 
Русской Православной Церкви и вы-
водом музея с территории монастыр-
ского комплекса.

Советская власть упразднила  мо-
настырь. В 1920 году в его стенах был 
открыт общедоступный музей, имен-
но это и позволило сохранить боль-
шую часть культурных  ценностей 
наследия Нового Иерусалима, пре-
дотвратить их утрату в революцион-
ное лихолетье. Более того, музей в ре-
зультате активной собирательской 
работы приумножил свои историче-
ские и художественные коллекции и 
стал в 1930-е годы центральным музе-
ем Московской области. 

На протяжении девяноста лет глав-
ной миссией музея оставалось сохра-
нение уникального памятника исто-
рии и культуры XVII-XIX веков. В 
наши дни важнейшей задачей стало 
завершение реставрации монастыря, 
возобновление в его стенах монаше-
ской жизни. Постановление о поэтап-
ной передаче церкви архитектурных 
объектов Нового Иерусалима было 
принято еще в 1994 году. В продол-
жение этого процесса встал вопрос о 
выведении музея за стены монастыря 
уже к концу 2012 года. 

– Срок, поставленный перед нами, 
очень жесткий. Его исполнение требу-
ет серьезных усилий и оперативного 
решения многих вопросов, - говорит 
директор музея Наталья Абакумова. 
- Важно, чтобы этот процесс был на-
правлен и на решение проблем му-
зея, на его сохранение и развитие. 

Правительство Московской области 
приняло целевую программу строи-
тельства нового здания для нашего 
музея. Ведь мы храним около ста се-
мидесяти тысяч музейных предме-
тов, многие из которых являются ча-
стью золотого фонда отечественного 
культурного наследия. Именно бла-
годаря музею был возрожден из руин 
Новоиерусалимский монастырь, раз-
рушенный фашистами в период окку-
пации Истры в 1941 году. И то, что мы 
сейчас видим  – это результат подвиж-
нической работы нескольких поколе-
ний музейных работников, реставра-
торов, архитекторов. Миссия музеев 
– сохранять историю для потомков. 
Известно, что во многих случаях пе-
редача церкви ее собственности про-
ходит непросто.  Но в процессе воз-
рождения традиций монашеской 
жизни мы не имеем права, ни с исто-
рической, ни с моральной точки зре-
ния, допустить разорение музея. 

Задача, о которой говорит Наталья 
Абакумова, не из простых. В жесткие 
сроки надо разработать проектную  
и инженерно-технические части но-
вого здания, найти необходимые ре-
сурсы, построить музейный ком-

плекс. И это при том, что территория 
Истринского района и Истры застро-
ена весьма плотно. 

Администрация Истринского рай-
она, понимая серьезность вопроса,  
выделила  под строительство нового 
музея земельный участок, на границе 
города – здесь  ранее  располагались 
теплицы «Гигант». 

Проект решает несколько задач. 
Во-первых, необходимо обеспечить 
музей  значительными выставочно-
экспозиционными площадями. Ведь 
сейчас, в имеющихся помещениях, 
музей может экспонировать только 
полтора процента своей коллекции. 
Во-вторых, следует построить совре-
менное фондохранилище и рестав-
рационные мастерские. Сейчас усло-
вия хранения экспонатов далеки от 
идеала. В новом же музейном ком-
плексе предусмотрено создание по-
мещений, оснащенных самым совре-
менным музейным оборудованием. С 
его помощью здесь будут поддержи-
ваться необходимые температурно-
влажностный, световой и другие спе-
циальные режимы.

– Завершение  реставрации мона-
стыря и постройка музейного ком-

плекса привлечет в Истринский рай-
он туристов, будет способствовать 
развитию местной инфраструкту-
ры, малого бизнеса, созданию но-
вых рабочих мест, – уверена Наталья 
Абакумова.

В проекте нового музейного ком-
плекса – детский музейный центр 
площадью около тысячи квадратных 
метров. От других детских центров 
он будет отличаться прежде всего тем, 
что ребят здесь будут окружать музей-
ные экспонаты, исторические памят-
ники, произведения искусства. 

– Этот музейный ресурс будет ра-
ботать на детские образовательные 
программы. Мы планируем органи-
зовать здесь художественную студию, 
исторический театр, гончарную ма-
стерскую и так далее, – рассказывает 
Наталья Алексеевна. 

Кроме этого, в новом здании будет 
открыт многофункциональный зал, 
оснащенный современным обору-
дованием для синхронного перево-
да. В нем предполагается проводить 
международные конференции и дру-
гие научные и культурные меропри-
ятия. Таких залов в Московской обла-
сти пока нет. 

– Мы продолжим традиции прове-
дения концертов духовной, хоровой и 
классической музыки, народных кол-
лективов. У нас много идей, и мы на-
деемся, что сможем воплотить их в 
жизнь, – уверена директор музея. 

Новый музей расположится в непо-
средственной близости от  ансамбля 
Воскресенского Новоиерусалимского 
монастыря. Основное требова-
ние к зданию – оно не должно про-
тиворечить памятнику истории и 
архитектуры. 

– Проектов было множество, - 
рассказывает главный архитектор 
Истринского муниципального райо-
на Александр Паршуков, - в том чис-
ле предлагались варианты с больши-
ми объемами, высокими строениями. 
Но они не гармонировали с архи-
тектурой монастырского комплек-
са. Здание, повторяющее стиль мона-
стыря, было бы здесь явно «лишним». 
Здание, выстроенное в современном 

стиле диссонировало бы с монасты-
рем. Поэтому проект, который был 
предложен на публичных слушани-
ях, я считаю просто чудом. Если смо-
треть со стороны монастыря, то зда-
ние музея практически не видно. Со 
стороны деревни Никулино, оно так-
же малозаметно. Практически весь 
его объем скрыт под пологим купо-
лом. Само здание смотрится как бы 
благоустроенным рельефом местно-
сти. Вопрос естественного освеще-
ния внутренних помещений удалось 
решить за счет центрального атриу-
ма, так что у посетителей не возник-
нет ощущения «подземного бункера». 

Добиться такого результата при 
проектировании стало возможным 
благодаря своеобразному синтезу 
идей, предложенных двумя проект-
ными организациями: НИИ «Проект», 
который занимался проектом пла-
нировки, и компании «Арх-Сити», 
которая, собственно, и проектиро-
вала здание. По словам Александра 
Паршукова, перед НИИ «Проект» сто-
яла особенно сложная задача. 

– Выделенный под строитель-
ство участок имеет сложный рельеф 
и конфигурацию, он расположен в 
охранной зоне. Необходимо было ре-
шить транспортную проблему, пред-
усмотреть возможность безопасно-
го поворота к новому музею. Словом, 
работа проделана колоссальная. 
Архитекторы предложили комплекс-
ный подход решения поставленных 
перед ними задач. Именно поэтому 
на публичных слушаниях я поддер-
жал именно этот проект, – говорит 
Александр Паршуков.  

Итак, публичные слушания прош-
ли. По их результатам утвержден про-
ект планировки, в соответствии с 
которым будет строиться здание му-
зея. На очереди – проведение архи-
тектурной экспертизы. По словам 
Александра Паршукова, он искрен-
не надеется, что проблем, способных 
затормозить реализацию музейного 
проекта, не возникнет.

Сергей АЛЕКСЕЕВ,
фото Владимира ИНОЗЕМЦЕВА

РАЗВИТИЕ

УТВЕРЖДЁН ПРОЕКТ ЦЕЛОГО КОМПЛЕКСА
Для музея «Новый Иерусалим» возведут новое здание

По таким названием в 
дни весенних каникул 
состоялся праздник, 
проходивший в 
Новопетровском КДК. Его 
организовали сотрудники 
Новопетровской детской 
библиотеки. 

В празднике принимали уча-
стие семьи, проживающие на 
территории этого же сельско-
го поселения: Демиденко и 
Киреевы из посёлка Румянцево, 
Сариевы и Нереуца из деревни 
Деньково и семья Хорошавиных 
из Новопетровского. 

Жюри  составляли сотрудни-
ки библиотек Новопетровского 
поселения: Е.Н. Комисарова – 
директор Новопетровской ЦБС, 
М.А. Артёмова – заведующая 
библиотекой села Пречистое и 
О.Г. Качковская, заведующая би-
блиотекой посёлка Румянцево.

Семейные команды соревно-
вались в семи конкурсах, в че-
тырех их которых надо было 
продемонстрировать зна-
ние литературных произведе-
ний. Первым оказался конкурс 
«Визитная карточка», в номина-
ции «домашнее задание» кон-
курс назывался «Мир моих увле-
чений». Завершался праздник 
чтением произведений Агнии 
Барто, посвящённый 105-летию 
со дня рождения поэтессы. 

Особенно интересно прошло 
состязание «Мир моих увлече-
ний», в рамках которого участ-
ники рассказали о своих семей-
ных интересах, представили 
жюри изделия, созданные  сво-
ими руками: поделки из бума-
ги и картона, бисера, авторские 
картины.

В перерывах между конкурсами 
выступали юные певцы, танцоры 
и актёры из села Новопетровское. 

По завершении программы  
праздника жюри подвело  ито-
ги. Победителем конкурсов ста-
ла семья Хорошавиных в со-
ставе Светланы, Яны и их мамы 
Ирины Сергеевны. Второе место 
заняла семья, где выступали сё-
стры и братья: Валерия Сариева, 
Бригитта и Наим Ганиевы. На 
третье место вышли Вероника и 
её папа Андрей Иванович Нереуц. 
Всех участников конкурса на-
градили грамотами и памятны-
ми подарками. В ходе недели дет-
ской книги в Новопетровском  
показали спектакли «Гуси – 
Лебеди» в постановке детского 
театрального коллектива КДК и 
«Золотой цыплёнок» в постанов-
ке Московского областного теа-
тра кукол.

В. СОКОЛОВА, 
библиотекарь 

Новопетровской 
детской библиотеки

ТРАДИЦИЯ

А за спиной целая жизнь

ПРАЗДНИК

«Читающая семья» 
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В минувшее воскресенье, 
3 апреля, на базе экотеля 
«Снегирёк» состоялся  
Кубок Снегирей по Сётокан 
каратэ-до

Состязались спортсмены раз-
ных возрастных категорий: от 
6 до 13 лет. Они в свою очередь 
делились по уровню мастер-
ства. По приглашению орга-
низаторов в Снегири прибыли 
сборные команды из Москвы,  
Истры и Дедовска в составе 60 
участников. 

В этот воскресный день юные 
спортсмены разыграли награ-
ды в дисциплинах ката и ку-
митэ, показав динамичную и 
увлекательную борьбу, не оста-
вившую равнодушными зри-
телей. Родители дружно под-
держивали выступления своих 

детей на татами. Отлично вы-
ступили Тимофей Данилкин, 
Юля Родионова и Дмитрий 
Коконцев, завоевав в своих кате-
гориях золотые медали. Вторые 
места заняли Егор Бондарев, 
Максим Поцелуйко, Марина 
Семёнова, Иван Бессонов и Влад 
Выдумчик. И бронзовыми при-
зёрами стали Алексей Фёдоров, 
Евгений Симиляк, Иван 
Бессонов, Максим Поцелуйко и 
Виктория Монахова. 

Команда клуба каратэ-
до «Олимп» по итогам Кубка 
Снегирей заняла первое ко-
мандное место. Поздравляем 
ребят и тренера Евгения 
Углинского с победой, также 
выражаем благодарность адми-
нистрации «Снегирька» и лич-
но Марине Соколовой и Петру 
Зрелову. 

БОРЬБА

Cнегирёвские каратисты

С 26 по 29 марта на базе 
Дедовской школы №4 
шли отборочные игры по 
волейболу в зонах за выход 
в финал. А днём позже в 
спортзале Истринской 
школы №2 прошли 
финальные игры в Первой 
группе, в которой приняли 
участие девять команд 
школьников. 

П
о итогам судейства, в 
игре, прошедшей 31 мар-
та, первое место у коман-

ды юношей Дедовского лицея, на 
втором месте команда юношей 
из Первомайской школы, на тре-
тьем месте – лицеисты г. Истры 
и на четвёртом – команда шко-
лы г/о Восход. Лучшим игроком 
среди юношей признан Михаил 
Антонов из Дедовского лицея.

Не менее интересными и ре-
зультативными стали финаль-
ные игры среди девушек, кото-
рые состоялись на следующий 
день, 1 апреля. На первом ме-
сте команда новопетровских 
девушек, на втором – коман-
да из Истринской школы №3, 
третье место получили вели-
колепные волейболистки из 
Первомайской школы, и чет-
вёртое место у школьниц из 
Павловской школы. Лучшим 
игроком среди команд девушек 

стала Алина Воропай из ново-
петровской команды. Как отме-
тил тренер истринских волей-
болисток  Аркадий Янковский, 
результат финала закономерен 
– выигрывает тот, кто более си-
лён в своих стремлениях и кому 
предоставлены лучшие условия 
для тренировок. 

Волейболисток из новопе-
тровской команды отличает вы-
сокое трудолюбие и целеустрем-
лённость. Начав практически с 
чистого листа, они за два года 
регулярных тренировок на базе 
МУС СК «Рассвет» достигли сво-
ей цели. Всего в соревнованиях 
приняли участие 420 школьни-
ков из 21 школы района.

– По сравнению с прошлым 
годом уровень подготовки и 
игры у девушек значительно 
выше, что, несомненно, раду-
ет, - прокомментировала фи-
нал преподаватель физкульту-
ры Дедовского лицея Светлана 
Любимова. – Юноши сыгра-
ли на том же высоком уровне, 
что и в прошлый год. Огромная 
благодарность Александру 
Родионову, преподавателю физ-
культуры Истринской школы 
№2, и Серафиме Филимоновой, 
преподавателю физкультуры 
Дедовской школы №4, за высокое 
профессиональное мастерство 
и за отличную подготовку и про-
ведение мероприятий, за объек-

тивное судейство игр, а также 
всем тренерам-преподавателям 
физического воспитания, при-
нявшим участие в спартакиаде. 

В апреле в МУС СК «Гучково» 
пройдет спартакиада по плава-
нию, а в мае там же школьникам 
района предстоит соревновать-
ся в легкоатлетической эстафе-
те и в лёгкой атлетике.

Участие в таких спартакиа-
дах вырабатывает у школьников 
не только интерес к спортив-
ным играм, силу воли и вынос-
ливость, но еще и стремление к 
победе, здоровое отношение к 
борьбе за лидерство.

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ, 
фото автора

ВОЛЕЙБОЛ

ВЫШЕ, ДАЛЬШЕ, БЫСТРЕЕ!
В конце марта – начале апреля прошли игры 

среди школьных команд

По-весеннему ясным солнечным 
днем стартовало командное 
первенство района по быстрым 
шахматам в просторном фойе 
Снегиревского Дома культуры. 

 На открытии соревнования при-
сутствовало более 80 человек: участ-
ники турнира, представители команд 
и просто любители шахмат. 

В их числе и глава городского по-
селения Снегири Валерий Решетин – 
сильный шахматист и страстный по-
клонник этой игры. Соревнования 
продолжались около пяти часов. 

В группе «А» (команды городских 
поселений) с великолепным резуль-
татом 17 очков из 18 возможных побе-
ду одержали истринцы: кандидаты в 
мастера спорта Юрий Кан, Александр 
Кукуев и Наталья Колотий (троекрат-
ная участница чемпионатов СССР). 
Ее участие в этом турнире стало 
для всех игроков настоящим празд-
ником. Легко набранные Натальей 
Александровной шесть очков в по-

бедную копилку команды подтвер-
дили ее мастерство. Вторым призе-
ром в группе «А» стала команда хозяев 
поля – поселка Снегири. В ее соста-
ве играли кандидат в мастера спор-
та Виктор Щегольков, перворазряд-
ник Иосиф Шукайло и Анна Егорова. 
Прошлогодние победители – шахма-
тисты Букаревского сельского поселе-
ния вышли на третье место, в составе 
их команды выступали кандидат в ма-
стера спорта Александр Фомушкин, 
перворазрядники с кандидатски-
ми баллами Александр Смыгалин и 
Николай Новиков, Татьяна Степанова. 
Последующие места в турнирной та-
блице заняли: Дедовск, Лучинское, 
Новопетровское, Павлослободское 
поселения.

В группе «Б» (команды сельских 
поселений) победили шахмати-
сты Ермолинского поселения: кан-
дидат в мастера спорта Андрей 
Комаров, Игорь Ашуров, Ирина 
Аисина. Вторыми стали предста-
вители Онуфриевского поселения: 

Александр Скворцов, Николай Волков 
и Светлана Вавакина, опередившие 
прошлогодних победителей – шах-
матистов Ядроминского поселения.  
В составе «семейной» команды очки 
добывали перворазрядник Александр 
Якимов, его сын Александр и дочь 
Софья, запасной игрок Владимир 
Исаев и его дочь Мария. На четвертом 
месте Ивановское поселение, за ним 
следуют Бужаровское, Костровское и 
Обушковское поселения.

Командам-призерам первенства 
района вручены почетные грамоты, 
памятные подарки и денежные при-
зы управления по культуре и спор-
ту. От имени всех участников со-
ревнования выражаю искреннюю 
благодарность дирекции и работни-
кам Снегиревского ДК, а также А.П. 
Егорову за хорошую подготовку по-
мещения для проведения соревнова-
ний районного масштаба.

Семен МАМЧЕНКО, 
судья соревнований,  судья ре-

спубликанской категории

ШАХМАТЫ

БЕГ

Старты в Звёздном городке

Вот уже 28 раз подряд команда бегунов клуба 
любителей бега (КЛБ) «Истра» становится 
участником традиционных всероссийских 
соревнований памяти  летчика-космонавта 
Юрия Гагарина. 

В 2011 году весь мир отмечает полувековой юби-
лей первого полёта человека в космос. Пробег в 
Звёздном городке в этом году проходил под эгидой 
этого замечательного юбилея. Организаторы про-
бега собрали очень большое количество молодых 
ребят, бегунов из разных уголков нашей страны. 
Перед пробегом выступили космонавты, именитые 
спортсмены, организаторы пробега. В Звездном го-
родке царила торжественная обстановка.

Бегуны соревновались на трёх дистанциях: по-
лумарафон, 10 км, 5 км (1994-95 г.г. рождения), 
«космическая верста» (для юношей и девушек 
Щёлковского района и Звездного городка). 

Истринские бегуны нашего КЛБ – представите-
ли многих уголков нашего района (Истра, Дедовск, 
Снегири, Кострово, п. Глебовский, Ново-Петровское 
и др.) участвовали на всех дистанциях. Управление 
по культуре и спорту администрации Истринского 
района и ПАТП предоставили в наше распоряже-
ние комфортабельный автобус, который был набит 
участниками до отказа. Нашу команду представля-
ли именитые спортсмены: мастер спорта между-
народного класса по марафону Николай Лазарев, 
рекордсмен трассы на 30 км в   Гжели Шамиль 
Батталов, многократные победители семейных пар 
на всероссийских соревнованиях по бегу супруги 
Лев и Мая Мальцевы (суммарный возраст 166 лет), 
ветераны нашего клуба. В этот раз среди наших бе-
гунов было немало молодых ребят. Все выступили 
достойно, не было стыдно за наш район, в котором 
традиционно уделяется много внимания для раз-
вития физкультуры и спорта.

Григорий АВАТИНЯН, 
председатель КЛБ «Истра», руководитель  

методического сектора КЛБ России

Завершился чемпионат личного первенства района 
по классическим шахматам. Соревнования собрали 
12 участников. В их числе – семь кандидатов в 
мастера спорта, остальные – перворазрядники с 
кандидатскими баллами.

Успешно стартовал и до конца соревнований не усту-
пил лидерства соперникам электромонтажник ООО 
«Кабельщик» кандидат в мастера спорта Александр Кукуев. 
Он и стал чемпионом района, показав отличный результат: 
9,5 очка из 11. 

На одно очко отстал от победителя кандидат в мастера 
спорта Юрий Кан – профессор МАИ, президент шахмат-

ной федерации МАИ, успешный участник многих личных 
и командных соревнований г. Москвы. Третьим призером 
стал кандидат в мастера спорта Андрей Комаров с резуль-
татом 8 очков.

Вслед за призерами идут кандидаты в мастера спорта 
Александр Фомушкин (7 очков) и ветеран шахмат Рафик 
Сергеевич Бегларян (6,5 очка). Лучший результат (5,5 очка) из 
перворазрядников показал восьмиклассник Снегирёвской 
средней школы Вениамин Иващенко. Занятое им шестое 
место можно расценивать как успех юного шахматиста.

Призерам чемпионата вручены почетные грамоты управ-
ления по культуре и спорту и денежные призы, а чемпиону 
– ещё и медаль победителя.

Чемпионом стал Александр Кукуев

Смена лидеров
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Поездка в Одинцово в пер-
вых числах апреля -  здание 
поднялось уже  до 3-го этажа, 
и какое здание! – Взгляните 
на снимок  из проектной до-
кументации,  – все станет 
понятно.  

...Начальник участка Анд-
рей Имаметдинов начеку: ни в 
коем случае не хвалить нас за 
сроки - идем строго в соответ-
ствии с графиком работ! 

На линии, действительно, -  
никаких опережений и люби-
мых журналистами  трудовых 
прорывов (и порывов...).

Если не считать таковыми 
сам факт согласия  строите-
лей на сроки Заказчика - до-
нельзя сжатые сроки. 

Здание ТСК должно быть 
построено за 12 месяцев. 

Сегодня именно так и за-
ключаются сделки: или - по 
рукам, или – до свидания, 
уважаемые,  будем искать 
других. Чтобы претендовать 
на  такой генподряд, надо се-

рьезно взвесить свои возмож-
ности. Руководители проекта  
- А.Аракелян и  Е. Трухан взве-
сили. И взялись. 

Имаметдинов  говорит: 
главное в их команде   –  аб-
солютное доверие друг дру-
гу. И одинаковое отноше-
ние к принятым на себя 
обязательствам. 

Читаем:  чувство ответ-
ственности. Не хотелось 
бы противопоставлений, 
но из песни слова не выки-
нешь. Армейское воспитание 
очень разнится с воспитани-
ем светским, гражданским, 
а все четверо новых в кол-
лективе ПСО-13 инженеров 
- Алексей Аракелян. Евгений 
Трухан, Андрей Имаметдинов 
и Михаил Литвинов   (сейчас 
этот прораб  из Одинцова пе-
реведен на строительство 
жилого дома в Дедовске) или  
закончили военные строи-
тельные учебные заведения, 
или, как Имаметдинов, всег-

да работали именно на объ-
ектах военного ведомства. 
Очевидно - это другой стиль 
работы. Чем он отличается 
от работы прорабов, полу-
чавших профессию в граж-
данском вузе? Надеемся, у 
нас есть перспектива, что-
бы позже, когда  команда 
Алексея Аракеляна  еще боль-
ше утвердится в коллективе 
истринских строителей, ис-
следовать эту тему. А было бы 
интересно! 

В одном из мимолетных 
разговоров в коридорах кон-

торы ПСО-13 Е. Трухан, пом-
нится,  сказал: у военных 
другое понимание долга и 
дисциплины. 

Какое?.. - Один пример из 
поездки в Одинцово:

Записываем, кого надо 
отметить за хорошую ра-
боту. Начальник участка, 
сосредоточенно подумав, 
называет: это, в первую 
очередь, монтажники суб-
подрядной организации 
ООО «ЮНИТ» -  прораб 
Сергей Гогов –и  геодезист 
Павел Степыгин  «Если 
надо – в ночь, под прожек-
торами работает, благодаря 
ему, геодезическое обеспе-
чение  у нас, практически,  
круглосуточное». 

Правомочно поставить во-
прос иначе – благодаря тому, 
как организована работа 
строителей на линии. 

- Сегодняшний день строй-
ки, Андрей Хайдарович? 

- Бетонирование монтаж-
ных конструкций 2-го и 3-го 
этажей, кирпичная кладка, 
гидроизоляция подвала, раз-
водка электросетей, монтаж 
вентиляции и труб пожаро-
тушения, утепление наруж-
ных стен подвала. 

- Еще раз, для наших чи-
тателей: особенности про-

екта, по которому ведется 
строительство. 

- Сложный конструктив. 
Нестандартные лестницы, 
высота этажей – свыше 4 –х  
метров, перекрытия на раз-
ных высотах...  Каждый этаж 
– это не просто  один вер-

тикальный монолит, а не-
сколько этапов монолита.  
Но все это -  решения проек-
тировщиков, мы должны им  
следовать. 

- Планерки еженедельно? 
- Ежедневно. В 5. Со всеми 

субподрядчиками. 

ВСТРЕЧИ НА ЛИНИИ

ПЛАНЕРКА ЕЖЕДНЕВНО.  В 5.
Чтобы читателю, далекому от  темы строительства, 
было понятно, как строят Торгово-складской центр 
(ТСК)  ТРЕХГОРКА, скажем сразу: в темпе! Первый 
сюжет с Трехгорки прозвучал в газете в ноябре 
прошлого года. В  центральном  кадре был котлован 
(5, 5 м глубиной;  выемка грунта – 10 000 куб.м) и  
рабочий в центре, откачивающий воду: глиняная 
жижа выше щиколоток... 

ЮБИЛЕЙ 

Портрет на память 

Часто ли нас фотографируют на рабо-
чем месте?- Время пролетит, и нечего по-
листать. Поэтому  преподносим Светлане 
Михайловне Родчин портрет, о котором она 
или  не знает, или думать забыла. Журналист 
часто использует «метод привычной каме-
ры» –щелкаешь, ловишь характерное в чело-
веке, кадр за кадром... Пока не найдешь тот,  
который выражает  его наиболее полно. Так  
и с этим снимком. 

Приемная  дирекции ОАО «ПСО -13» в день 
рождения Светланы Михайловны благоуха-
ла как зимний сад. Её очень ценят, очень лю-
бят, искренне и нежно поздравляли, и иначе 
быть просто не могло! Она же, если спро-
сить, вдруг может признаться: «Бегу на рабо-
ту! Живу своей работой, так я её люблю!» 

А деловой  стиль у Светланы Михайловны 
совсем иной: деликатна без холодности, 
корректна без надменности, внимательна 
без лести. Всегда – чуткий человек, который 
стремится помочь и подсказать. 

Кажется, на снимке все это видно.
Юбилейный день  миновал, любимая ра-

бота продолжается, с наступающей весной! 
– говорят коллеги и друзья.   

Участок  сварочных работ  
СПМК-96. 2 цеха. 30 человек. По 
оценке А.С. Баранова, который 
руководит жизнью участка, в 
профессиональном отношении все, 
более-менее, равны. А характерами, 
конечно, - разные. Есть такие, как 
Слышков - активный открытый 
человек. Это в нем очень
нравится.  

В феврале, поздравляя Александра 
Николаевича с юбилеем, начальник участ-
ка сделал себе мысленную  заметку: по-
знакомить журналиста с одним из лучших 
рабочих. 

Это знакомство произошло. 
 
У Александра Николаевича конкретный,  

четкий, очень определенный взгляд на 
жизнь. Этой определенности завидуешь. 
Оказалось - православный человек, веру-
ющий, хоть и  вырос в  советское время и 
в семье коммунистов – однако,  тоже веру-
ющих ( в душе, как тогда говорили).

Сейчас родители ходят в храм вме-
сте. Они все делают вместе  – счастливая 
участь отдельно взятой благополучной 
русской семьи в море семей или неблаго-
получных, или неполных. Дай- то им Бог! 

О себе Александр Николаевич говорит 
строго и серьезно: редко бываю в храме. 

- А  если бываете,  то где?
– В Возмищенском. 
Село Возмище. Церковь Рождества 

Богородицы.  XII век,  и если посмотреть 
информацию в Интернете, то не закрыва-
лась и в советское время. Еще его  родители 
очень уважают церковь в Спирово, это тоже 
в Волоколамском районе. Слышковы там 
живут. Про Спирово Александр Николаевич 
говорит очень акцентировано: вот, такое  
случается  - храм небогатый, но там вся 
Москва.

- Да?  А почему?

- А такой священник! Есть  храмы бога-
тые и пустые, потому что поговорить со 
священником не о чем. А есть такие, как  в 
Спирово. 

Очень импонирует  та свобода, с кото-
рой Александр Николаевич ведет  разго-
вор:  это сочетание прямоты с той дели-
катностью относительно веры, которую, 
наверное,  несет в душе каждый, по-
настоящему православный человек. Но 
внешне  он эту глубину прячет. Балагур, 
шутит все время, лукавит; и вдруг  – раз! 
– и ввернул какую-то серьезную мысль о 
нашем житье – бытье. Куда, говорит, чело-
веку деться  в том  море зла, которое раз-
вернулось сегодня  во всей своей  страш-
ной силе? – А надо человеку одуматься, 
посмотреть, как живет, надо проснуться, 
чтобы каждый  старался жить, как запо-
ведано. Тогда отступит все черное и губи-
тельное – если каждый будет стараться.  

- Береги семью, заботься о  родителях, 
береги от дурного своих детей, не де-
лай  зла... Тебе сделали плохо, а ты делай 
– хорошо,  - как будто научает сам себя 
А.Н. Слышков, человек, который глубоко 
верует,  но редко ( его слова) бывает  в 
церкви. И делится: жаба – самый страш-
ный грех! 

-? 
- Ну, когда жаба человека  душит, зависть 

черная.
- Какой нетипичный разговор 

получается...
- Почему нетипичный? У нас, здесь, вот 

рядом есть люди, с которыми говоришь обо 
всем! 

И  намекает на кого – то, кто недавно от 
них уволился; человек намеревался  мона-
шествовать, уйти в монастырь.  

- Но  батюшка в храме сказал: не время. У 
тебя есть престарелый отец, он болеет, вот 
за ним ухаживай, это сейчас твое дело. 

Выпытывать, о ком вспомнилось, само со-
бой, неудобно. 

- Отличный, надежный работник, - расска-
зывает о газоэлектросварщике  Слышкове 
начальник участка, - знает строение шва, 
работает тщательно, знает все  правила под-
готовки под сварку  и заварку... чертежи про-
чтет, если надо... Мы ведь на таком месте – на 
все стройки хоть какую-то железку, а надо! 
– Ворота, заборы, балки, закладные, фер-
мы... Работы очень много, и очень важно, что 
Слышков  не боится возиться с учениками, к 
нему ставишь молодежь уверенно! 

Александр Николаевич, в свою очередь, 
говорит, если затронуть тему: а чему я их 
могу научить?

Но потом поправляется:  чему я их могу 
научить, когда сам всю жизнь учусь? 

Совсем другая постановка вопроса, 
согласитесь. 

-Все,  что умею сам, покажу, расскажу. 
Те, кто хочет научиться, встанет рядом и 
научится.

А.С.  Баранов: 
-У него нет от них никаких секретов. И с 

ребятами он, скорее, на равных, чем свысо-
ка, а им нужна открытость. Но нужна и тре-
бовательность, они, если разгильдяйнича-
ют, то тогда, когда мы им это позволяем. А 
на требовательность отзываются. Слышков 
- именно тот человек, кому небезразличны 
эти ребята. 

- Ему жизнь небезразлична...
-Да, конечно! И пусть учатся у него .  

Александру Николаевичу -50. 
-  Как я определяю для себя этот воз-

раст? -  Половина жизни прожита, вот 
что!

Надеюсь...  худшая! 
Улыбнулся. 
- Нельзя жить кое-как... говорить: 

«скучно жить». Надо все время старать-
ся понять течение своей жизни. И нести 
свою меру ответственности перед род-
ными людьми. Жить, а не проживать 
отпущенное тебе время. Понимаете?..  

ЖИЗНЬ

 Разговор в цехе

Андрей Имаметдинов: 
интервью в темпе стройки  

Руководитель проекта Алексей Аракелян. 
...Та самая высота перекрытия – 5 метров



7Истринские Вести

8 апреля 2011 года

№ 14ОАО «ПСО-13»

На снимке Владимир Туманов,  начальник  
сантехнического участка СПМК-96.

Текст Благодарственного Письма гласит: 
Награждается командир отряда обществен-

ного молодежного объединения  Клуб Поиск 
Туманов Владимир Николаевич  за организа-

цию экспозиции, посвященной ВОВ, активную 
гражданскую позицию, сохранение и популя-
ризацию  исторического наследия, военно-
патриотическую работу. 

Глава городского поселения Истра Ю. 
В.Савельев. 

Два момента, которые надо отметить в связи с 
событием. 

Владимир Туманов – начальник отряда поискови-
ков!  - Искренне рады! 

Экспозиция  приобрела свой законченный вид и 
разместилась в актовом зале муниципалитета.

Кстати - именно в день рождения Николая 
Николаевича Туманова. 

- Это случайно,  – говорит о совпадении дат   
Владимир. 

- Это промысел свыше, – готов возразить жур-
налист,  и возразит каждый, кто хоть немного знал 
светлую душу Николая Николаевича  Туманова. Сын 
продолжил дело отца – и на работе, и в поисковом 
отряде. 

- Поднять не захороненные останки каждого  по-
гибшего   - священный долг ныне живущих  перед 
памятью Павших, – считают поисковики. - Вечной 
памятью о подвиге советского человека в Великой 
Отечественной войне.  

- Экспозиция очень помогает в деле патриотиче-
ского воспитания детей и молодёжи и уже работает, 
- сказала газете О.В. Кузнецова, управляющая делами  
администрации городского поселения Истра.

НАВСТРЕЧУ ДНЮ ПОБЕДЫ

Поиск продолжается

Собственно, третью 
очередь только- 
только начинают, 
просто хотелось 
сразу обозначить, 
как дела у А.Н. 
Логачева,руководителя 
проекта. 
Третья очередь – так дела. 
Право строить - у ПСО 13. 

- Что-то эксклюзивное 
происходит на стройке, 
Александр Николаевич, что-
то такое, о чем сразу надо 
рассказывать в газете? 

- Да ничего эксклюзивного,  
все обычно.

И так он говорит всегда, 
на всех своих  стройках,где 
мы встречались. А это 
были  завод Даофарм, завод 
Изолятор, мясокомбинат 
и  очистные  в Павловской 
Слободе. 

Про обстановку на 
Нутриции - коротко: идем в 
графике. 

-А кого хвалить  за отлич-
ный труд? 

- Да некого ! 
И  тут же одаривает 

цитатой. 
Цитата №1. Полная версия: 
- Некого хвалить. потому 

что ... все работают, как надо! 
Цитата№2. 
- В сроки укладываетесь?
- Да, но просят 

уплотниться. 
-Есть такая возможность? 
- Нет (пауза). Но  

уплотняемся. 
Имена тех, 

кто работает как надо
Бригада Федорова В.В., бри-

гада Матвеева Ю.А., Сенькин  - 
Валькер -  Иванов –Денисов, 
две бригады монтажников 
Евграфов – Руднев, механиза-

торы отец и сын Карповы, В. 
Полунин, С.А. Зиновьев . 

Устройство кровли  – 
ООО «Динмас»... Почи все 
имена читателям хоро-
шо знакомы. Прав Логачев 
– некого выделять – асы 
коллектива ПСО-13. ООО 
«Динмас» – на субподряде, 
но инженеры и специали-
сты «Динмаса» работали  на 

устройстве кровли спорт-
комплекса в Полево. Мы 
рассказывали: эффектив-
ные кровельные материалы 
и большая скорость монта-
жа, независимость от пого-
ды, устойчивая репутация 
надежных ответственных 
партнеров и пр. А.Н. Логачев 
за таких субподрядчиков - 
обеими руками!

НАШИ СТРОЙКИ

НУТРИЦИЯ. ТРЕТЬЯ ОЧЕРЕДЬ

Компания «Детское питание Истра-Нутриция» 
успешно работает на рынке детских товаров с 1995 г. 

Одно из лучших производств Московской области 

Текст, который размещен ниже, написан 
Евгением Обуховым. Следуя пожеланиям 
коллектива – юмор на страницах «ГМ».

Петиция - «Как мы есть плотники Вахремеевы, 
миром и по твоему наказу подряженные на строи-
тельство новаго собора, соблаговоли, царь-батюшко, 
повелеть выделить на сие строительное дело 5 (пять) 
пудов гвоздей»

Резолюция - «Эвон, карман расхлабенили! Сроду 
к царю не ходили с такими запросами! Небось хва-
тит с них и двух пудов. Пущай дьяк грамоту то ихову 
перепишет как полагается. Боярин Покровский»

Указ - «Ревностно радея о благе госудраственном и 
неусыпно рачея, мы, Государь, и прочая, прочая, про-
чая, считаем достаточным выдать означенным плот-
никам вместо двух пудов 20 фунтов гвоздей каленых»
(Подпись, печать)

Записка - «Онфим! Посылаю тебе с девкою клю-
чи от анбара, найди там в ларе гвозди. Отвесь по ца-

реву указу плотникам, что какие с утра во дворе до-
жидаются. Да гляди, ты им все двадцать то фунтов не 
давай, все одно - холопы, грамоты да счета не знают. 
Бог даст - и не поймут ничего. Боярин Покровский.»

Записка - «Егорий! Возьми в избе короб какой 
да беги к боярскому анбару, десять фунтов гвоздей 
домой отнесешь, огород городить станем. А взамен 
возьми тех, что в чулане в мешочке висят, плотникам 
отдашь на боярском подворье. Да любых то не неси, 
выбери, какие уже зело ржавью пошли. Пусть их и бе-
рут. А боярину то на глаза с коробом не попадайся и 
окромя гвоздей сам мешок плотникам не давай, он 
нам под табачок сгодится. Онфим»

...Из современных путеводителей - 
«...Покровский собор является уникальным 
объектом деревянного зодчества. Особо цен-
но в этом памятнике архитектуры то, что, как 
установлено в процессе реставрации, срублен 
он неизвестными плотниками без единого 
гвоздя...»

ЮМОР

Секреты древнерусского мастерства

ГОУ ПУ-65 - ЖИЗНЬ УЧИЛИЩА

Последний звонок

ОБЪЯВЛЕНИЯ

СПМК – 96 ОАО «ПСО – 13» 
на постоянную работу требуются:

 ПЛОТНИКИ; КАМЕНЩИКИ;  МАШИНИСТЫ КРАНА БАШЕННОГО.
Обращаться г. Истра, Советская, 47. Тел.: 994-56-82

Вниманию механизаторов ОАО «ПСО – 13», 
ООО «УМ № 13».

Готовится проведение технического осмотра строительно-
дорожной техники. Техосмотр состоится 21 – 22 апреля 
2011 г.

3 учебных года позади. В 
портфеле редакции множество 
снимков, связанных с 
жизнью  группы МК-08 – 
экспериментальной группы 
каменщиков, которую дирекция  
ОАО ПСО-13 поддерживала  
стипендиями  и выпускников 
которой ждет на  своих 
стройках. 

Экзамены сданы, производствен-
ная практика продлится до июня, по-
сле окончания  практики  молодых 
людей ждет аттестация, вручение ди-
пломов и- «Здравствуй, самостоятель-
ная жизнь!»

Сегодня, в 12 часов дня  состоится  
событие, символизирующее проща-
ние  с училищем. 

О нем мы расскажем в последую-
щих выпусках газеты. А сейчас – те  
страницы жизни, которые сохрани-
лись в публикациях и записях жур-
налистов. Эскизы трех учебных лет, 
которые определят  жизнь молодых 
людей, выбравших профессиональное 
образование  на долгие годы вперед. 
А может, и навсегда, как случилось со 
многими рабочими ПСО-13, кто учил-
ся в ПТУ -65 и  закончив, пришел  сюда, 
чтобы  работать по специальности. 

Сегодня  училище  является 
единственным в Истринском районе 
государственным учреждением на-
чального профессионального обра-
зования и готовит рабочие кадры по 
7 профессиям: монтажник радиоап-
паратуры и приборов; станочник ши-
рокого профиля по металлообработ-
ке, слесарь по ремонту автомобиля, 
повар – кондитер, мастер общестро-
ительных работ (каменщик, электро-
сварщик ручной сварки,  арматур-
щик),  мастер столярно-плотничных 
и паркетных работ (специальность-
плотник) и мастер отделочных стро-
ительных работ (специальность-
штукатур). 

Первый конкурс мастерства 
 Записано за директором учили-

ща,  Иваном  Юрьевичем  Ахмеровым,  
(сюжет 2008 г.)

 - Уверяю,  семь месяцев назад по-
рог училища перешагнули  ребята, в 
чем-то менее зрелые, менее серьез-

ные, может быть, менее ответствен-
ные,  чем те, которых мы видим сей-
час со значками конкурсантов на 
спецодежде. Учатся профессии, на-
чинают работать, пусть пока в  учеб-
ном классе  – и взрослеют.  

Призерами  тогда стали: Первое 
место -  у Петра Барковского, вто-
рое  и третье – у Михаила Тодорова  и 
Артема Крыжановского. Трое участ-
ников конкурса, конкуренты по со-
ревнованиям и одновременно – 
друзья Александр Акимов, Георгий 
Пашкан, Виталий Фролов получили 
благодарность, награждены поощри-
тельными призами. Бригадир бри-
гады каменщиков СПМК-96 Алексей  
Парменович Авдиенко, член жюри, 
который волновался за ребят так, как 
если бы первый экзамен в профессии 
сдавали его сыновья!    

- Конечно, это только начало, мно-
гому им  надо учиться, но мне кажет-
ся,  я не ошибаюсь: к учебе эта моло-
дежь относится  серьезно. В будущем  
ждем у нас!

Личный цитатник директора 
училища.Белый листок перед  гла-
зами на стене.  Напоминание себе 
и всему коллективу педагогов  учи-
лища. (Переписано без спроса – из-
вините, Иван Юрьевич -  и вызывает 
бесспорное уважение.) 

- Люди неразумны, нелогичны, за-
няты собой. Люби их, несмотря на 
это. 

- Добро, которое ты делаешь, уже 
завтра будет забыто. Делай добро, не-
смотря на это. 

- Если ты чего- то добъешься, то об-
ретешь ложных друзей и настоящих 
врагов. Трудись, несмотря на это. 

- Порядочность и открытость по-
ставят тебя под удары. Несмотря на 
это, будь порядочным и открытым. 

- Ты отдаешь миру все, а тебе вы-
бьют зубы. Несмотря на это, отдай 
миру все.  

* * * * *
Сегодня  - День, когда  ученики ска-

жут своим учителям «До свидания!» 
Годы обучения профессии остались 
позади.  Впереди – встреча с ней. 
Будничная, наверное, трудная на пер-
вых порах. Серьезная. 

В добрый час! 

Текст, фото - А.П. Апполонова
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Фестиваль проводится в два тура 
Творческим союзом «Северо-запад 
Подмосковья» и управлениями 
культуры и образования Истринского, 
Волоколамского, Красногорского, 
Лотошинского и Шаховского районов 
Подмосковья при активной поддержке 
СМИ. 

В фестивале в разных возрастных кате-
гориях принимают участие любители на-
родного творчества – солисты-вокалисты, 
вокальные ансамбли, исполнители на на-
родных инструментах, чтецы.

Самая важная цель организаторов 
фестиваля-конкурса – выявить и поддер-
жать творческие способности среди са-
мых широких слоёв населения, повысить 
исполнительское мастерство участников, 
улучшить обмен опытом между коллекти-
вами, руководителями и педагогами, под-
держать постоянные контакты между ними 
и объединить их всех в рамках фестиваль-
ного движения. Отметим, что успешное вы-
ступление в первом туре обеспечивает уча-
стие в общероссийских и международных 
фестивалях-конкурсах, ну а наиболее яркие 
исполнители получают возможность с соль-
ными концертами выступать как на россий-
ских концертных площадках, так и в даль-
нем Зарубежье. 

-Наше творческое состязание набира-
ет обороты невероятно быстро, подумай-
те только, в прошлом году, на пятый фести-
валь у нас было 73 заявки! В этом году их 
станет несомненно больше, это ясно уже 

сейчас, – рассказал нам генеральный ди-
ректор Творческого Союза «Северо-запад 
Подмосковья» Вячеслав Одинцов. - У нас 
даже есть опасение, что мы не успеем про-
слушать всех в два дня, но тем не менее всё 
же очень постараемся. 

-Есть ли что-то новое в этот раз, Вячеслав 
Владимирович? 

-Да, безусловно. Ещё в начале сентября 
меня пригласили в Можайский район на 
переговоры, после которых мы включили 
в состав нашего Творческого союза и этот 
район. Проводя фестиваль, мы всегда ори-
ентируемся на Пасху, в этом году она позд-
няя, поэтому певцы и вокальные ансамбли  
будут состязаться на базе Снегирёвского ДК 
(директор ДК Ирина Куксина) 30 апреля и 1 
мая (причём в программе выступления обя-
зательно должны быть представлены песня 
советского композитора и другая по выбо-
ру участника и только на русском языке). 

Есть новшества и творческого характе-
ра: в театральном конкурсе помимо чте-
цов есть теперь и авторы-исполнители, 
которых мы выдвинули в отдельную номи-
нацию, ведь пишущих стихи людей очень 
много, и они также хотят выступать, быть 
услышанными. Более того, член Союза 
художников СССР, маститый скульптор 
Евгений Воробьёв учредил собственный 
приз наиболее талантливому и артистично-
му автору-исполнителю собственных сти-
хов, также есть вероятность, что ему кто-то 
понравится из авторов, и в таком случае ма-
эстро может выпустить сборник стихов на 
свои средства.   

В фестивале принимают участие солисты-
вокалисты (дети и взрослые), вокальные 
(дети и взрослые), семейные и клиросные 
ансамбли, театральные коллективы (дети и 
взрослые), малые формы, как мы уже писа-
ли, поэты-исполнители собственных сти-
хов; могут также принять участие и частные 
школы, студии и классы, Дома культуры и 
клубы, преподаватели и руководители кол-
лективов (в номинации «маэстро») и многие 
другие.  

Конкурс же театральных коллекти-
вов состоится уже 14 мая в ДК «Опалиха» 
(Красногорский район), но об этом мы рас-
скажем после подведения итогов фестиваля-
конкурса. Важно, что каждый  конкурсант 
будет отмечен жюри, получив благодар-
ственные письма за участие; отметят и луч-
ших педагогов и руководителей коллекти-
вов, а лауреатов фестиваля рекомендуют 
на общероссийские и международные кон-
курсы народного творчества. Также по ито-
гам фестиваля вручается очень необычная 
награда – удостоверение Звезды Северо-
западного региона Московской области 
на бланке, с печатью, в рамочке, обладате-
лем которого уже стал, к примеру, житель 
Снегирей Николай Клевцов. 

-Победителю мы вручаем Гран-при, на-
граждаем наиболее отличившихся удосто-
верением заслуженного работника культу-
ры северо-западного региона Подмосковья 
– это официальная награда, которой уже 
удостоен снегирёвец Сергей Глазунов.  

Екатерина КАПРАЛОВА

ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ

Общественников 
поощрили

В помещении Истринского 
драмтеатра прошла отчетно-
выборная конференция 
районного отделения 
Всероссийского общества 
инвалидов.

В работе конференции приняли уча-
стие первый заместитель главы ад-
министрации района Н. Демкина, на-
чальник управления соцразвития и 
трудовых отношений Л. Чалая, началь-
ник управления соцзащиты населения 
И. Воробьева, секретарь местного по-
литсовета партии «Единая Россия» В. 
Эльгурт и другие.

С отчетом о пятилетней работе вы-
ступила председатель общественной 
организации инвалидов Валентина 
Итеменева. Она отметила, что в об-
ществе состоит 1143 жителя района. 
Члены общества решают проблемы лю-
дей с ограниченными возможностями, 
малоимущих граждан, занимают ак-
тивную жизненную позицию, прино-
сят практическую пользу в социальной 
сфере. Работа ведется в тесном контак-
те с управлением соцзащиты и управ-
лением социального развития и трудо-
вых отношений района, материальную 
поддержку оказывают администра-
ции района и города Истры, в каче-
стве спонсоров выступают строитель-
ные организации, отделение НИИЭМ 
и другие. Благодаря благотворитель-
ной помощи, за последнее время члены 
организации совершили ряд экскурси-
онных поездок по Москве и Золотому 
кольцу России.

Выступившая на конференции пер-
вый заместитель главы администра-
ции района Надежда Демкина, кури-
рующая вопросы социальной сферы, 
дала положительную оценку работы 
организации и ответила на вопросы 
собравшихся. На конференции были 
выбраны новые руководящие орга-
ны общества. Его председателем пере-
избрана Валентина Итеменева. Активу 
организации были вручены цветы, по-
четные грамоты и благодарственные 
письма администрации района.

Ирина ОГОРОДНОВА

«01» СООБЩАЕТ

Зимние пожары

По данным ОГПН в Истринском 
районе с начала 2011 года в 
районе произошло 82 пожара, в 
которых погибло 4 человека, трое 
пострадали. 

Наибольшее количество пожаров про-
исходит в банях, дачах и садовых до-
миках,  в частных жилых домах. Так, за 
этот период на территории Истры про-
изошло 10 пожаров, 2 человека погиб-
ли, на территории Дедовска – 9 пожа-
ров, в которых один человек погиб, 
Павлослободского поселения – 8 по-
жаров, в Букаревском поселении также 
от огня пострадало восемь объектов, в 
Бужаровском и Ермолинском произошло 
по 7 пожаров, в Новопетровском – 6 по-
жаров, 1 человек погиб. От зимних пожа-
ров пострадали также и остальные посе-
ления района, но не в таком количестве. 
Основными причинами возгорания ста-
ли неисправность печного отопления, 
нарушение монтажа или неисправность 
электрохозяйства, а также неосторож-
ное обращение с огнем. Фактов поджо-
га с начала года выявлено не было. Мы 
не устаем повторять - граждане, будьте 
осторожны с огнем!

По сводке ОГПН 
Истринского района

Библиотекарь Наталья 
Сазонова и классный 
руководитель Алла Незнанова 
вместе  с учениками 
четвертого класса Дедовской 
школы №4 в обычный 
трудовой день решили 
полететь на Марс. В честь 
50 -летия полета Юрия 
Гагарина 2011 год объявлен 
в Российской Федерации 
Годом  российской 
космонавтики. 

В
еками человек смотрел в 
небо, – начала свой увле-
кательный рассказ Наталья 

Петровна. – Человек ходил по 
земле, он  не боялся уплыть дале-
ко в море. Но небо было огромное 
и непонятное. Человек поселил в 
небо богов. Но ему хотелось под-
няться туда самому.  И тогда воз-
никли сказания о людях, кото-
рые  умеют летать. Наступил XX 
век.  В космос поднялись первые 
ракеты. Люди  верили: недалек 
тот день, когда в космос полетит 
человек. Перед началом нашего 
большого   путешествия каждый 
экипаж должен придумать себе 
название. Чтобы не затеряться в 
межпланетном пространстве, у 
каждой команды свои позывные. 
Дорогу осилит идущий, а звезд-
ную трассу - настоящие знатоки 
космонавтики!»  

Экипажи наших космиче-
ских  звездолетов состоят 
именно из таких ребят – увле-
ченных, любознательных, не 
боящихся трудностей, во гла-
ве с капитанами - Максимом 
Петровым, Олей Гребенкиной, 
Сашей Новожиловой и Женей 
Пронькиным. Чтобы долететь до 
космоса, необходимо снаряже-
ние. Для этого нужно сложить 
пазлы, тот, кто быстрее всех со-
берет и назовет эти предме-
ты - победит. Команда,  которая 
побеждает в том или ином кон-
курсе  - получает жетон. И вот 
команды покинули землю и на-
ходятся в космосе. Космическое 
небо усеяно звездами - загад-
ками. Борьба  между экипажа-
ми принимает нешуточный   ха-
рактер. А сколько  интересных 
и необычных вопросов задали 
дети инопланетянам,  которых 
встретили в межзвездном про-
странстве! Ребят интересовало 
буквально все - их имена, какие 
книги они читают,  как они учат-
ся. По результатам очков  был 
определен победитель космиче-
ского путешествия. Это экипаж 
Саши Новожиловой. Именно он 
достоин лететь первым на Марс. 
Чтобы космонавтом стать, надо 
много-много знать!

Ирина ПРОНЬКИНА, 
фото автора

МЕРОПРИЯТИЕ

БОЛЬШОЕ КОСМИЧЕСКОЕ 
ПУТЕШЕСТВИЕ

состоялось в Дедовской городской библиотеке

КОНКУРС

«Пою тебе, земля моя»
Шестой Всероссийский региональный фестиваль-конкурс народного творчества 

пройдёт на Истринской земле
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В Истринской мэрии 
состоялось награждение 
победителей районного 
литературно-
публицистического конкурса 
«Трудные дороги памяти», 
который проходил с 1 декабря 
2010 года по 1 февраля 2011 
года.

В 
конкурсе, посвященном под-
вигам ветеранов боевых дей-
ствий, исполнявших свой 

воинский долг в локальных вой-
нах и военных конфликтах,  при-
няли участие несколько школ на-
шего района. 

Конкурсные сочинения оце-
нивала специальная комиссия: 
специалисты управления обра-
зованием Истринского района, 
представители Всероссийской об-
щественной организации ветера-
нов «Боевое братство» и его пред-
седатель Николай Гирев, педагоги 
Центра ТРиГО, которые тщатель-
но отобрали лучшие сочинения и 
определили победителей. 

В возрастной группе 7-11 лет 
участвовали юные Истринские 
лицеисты, их работы оценены сле-
дующим образом: в номинации 
«Парень с нашего двора» первое 
место заняло сочинение четверо-
классника Андрея Давыдова, вто-
рое место у Полины Полуяктовой 
и Марины Ивановой из 2 клас-
са. В номинации «Судьба солда-
та» первое место у работы второ-
классника Дмитрия Щербакова, 
в номинации «Герой. Посмертно» 
лучшей работой признано сочи-
нение четвероклассника Павла 
Кречетова. Комиссия отмети-
ла это сочинение как самое не-
обычное и интересно оформ-
ленное. Благодарственными 
письмами были отмечены учителя 

этих школьников - Е.В.Хабарова, 
О.В.Демьяненко, Т.Ф.Соловьева, 
И.В.Коломейцева,  М.И.Лученко – 
за подготовку детей и участие в 
конкурсе. 

В возрастной группе 12-15 лет 
итоги подведены по трем номи-
нациям. Лучшим в номинации 
«Дорогой памяти» признано со-
чинение Алены Киселевой, уча-
щейся 10 класса Октябрьской 
школы, второе место – рабо-
та девятиклассницы Анастасии 
Царьковой из Лучинской шко-
лы. В номинации «История одно-
го подвига» лучшим стало кол-
лективное сочинение учащихся 
школы г/о «Восход» Александры 
Власовой, Александра Пилипенко, 
Александра   Сугутского и  
Александра Федорова, а в но-
минации «Парень с нашего дво-
ра» первое место у сочинения 
девятиклассника Дмитрия 

Конфетова из Октябрьской школы. 
Благодарственными письмами от-
мечены педагоги Т.М. Крикова из 
Лучинской школы, Е.В. Карасева из 
школы г/о Восход, С.Ю. Говорова 
и В.В.Киселева из Октябрьской 
школы. 

Грамотой за активное уча-
стие в подготовке и проведении 
конкурса жюри наградило пе-
дагога Центра «ТРиГО» Татьяну 
Калмину. Благодарственные пись-
ма за подготовку учащихся, кото-
рые не вышли в призеры конкур-
са, но написали содержательные 
и интересные работы, получили 
учителя Рождественской школы 
Е.В.Токарева и Ж.В. Матрук.

Перед торжественным вруче-
нием дипломов выступил гла-
ва Истры Юрий Савельев, кото-
рый подчеркнул, что чем больше 
дети будут узнавать об истории 
родной страны из первоисточ-

ников, тем легче они смогут 
ориентироваться в современном 
мире,  принимать правильные 
решения во взрослой жизни. 

Выступление Людмилы 
Стрелковой и небольшой экскурс 
в прошлое, который подготовил 
один из членов Клуба «Поиск», 
дало возможность и школьникам, 
и учителям прочувствовать связь 
поколений – мальчишек и дев-
чонок, сейчас изучающих исто-
рию родной страны, и умудрен-
ных боевым опытом ветеранов 
войн и военных конфликтов, ко-
торые знают о событиях прошед-
ших лет не понаслышке. Николай 
Гирев, вручая дипломы и грамо-
ты победителям конкурса, поже-
лал школьникам и впередь прояв-
лять интерес к истории родного 
отечества. 

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ, 
фото автора

НАГРАЖДЕНИЕ

«ЭТА ПАМЯТЬ, ВЕРЬТЕ, ЛЮДИ, 
ВСЕЙ ЗЕМЛЕ НУЖНА…»

В Истринском ДК состоялся 
юбилейный концерт 
композитора Алексея Тулякова. 
Алексей Васильевич 43 года 
проработал в сфере культуры и 
образования Истры и района, 
является членом  творческого 
объединения композиторов 
и поэтов-песенников 
Подмосковья.

Несколько фактов биографии. 
Окончив в 1972 г. Московский пе-
дагогический институт им. Ленина 
по специальности преподаватель 
музыки по классу баяна и аккор-
деона, он начинал свою трудовую 
деятельность под руководством 
В.А.Ширшова в Истринской музы-
кальной школе и в коллективе народ-
ного оркестра хора «Истра». Много 
лет работал в Новопетровской му-
зыкальной школе преподавателем 
по классу баяна и аккордеона. С 
1995 г. он трудится в детском санато-
рии «Истра», пишет песни для детей 
и взрослых, сотрудничает с поэти-
ческим клубом «Пароход» (руково-
дитель Л. Дербушева), взаимосвязан 
авторскими концертами с творче-

скими, литературными организа-
циями, школами, библиотеками г. 
Истры, неся через свои песни глубо-
кое чувство патриотизма, лиризма 
и любви к Родине. Он постоянный 
участник праздничных концертов, 
посвященных Дню города Истры, 9 
Мая, Дню освобождения Истры.

Стихи истринских поэтов 
А.Сазонова, Л.Евтюхина, Г.Бирюкова, 
А. Константинова, Ф.Макарова, 
Ю.Скрылёвой – его вдохновение. 
Большая дружба была с выдающимся 

поэтом Владимиром Григорьевичем 
Вигским, поэзия которого стала за-
мечательными песнями. 23 пес-
ни на стихи этого автора созданы 
Алексеем Туляковым.

«Славная, славная Истра –
Славы народной причал» - эти сло-

ва стихотворения В.Вигского и му-
зыки А. Тулякова справедливо явля-
ются эпиграфом всего юбилейного 
концерта композитора и выражают 
апофеоз его творческого пути. Это 
подтверждается тем, что открывал 
концерт народный академический 
хор ветеранов войны и труда (ру-
ководитель Л.С. Зенкина) песнями 
«Опора вечная моя» и «Истринский 
храм» (стихи В.Вигского).

Художественный руководитель 
вокального ансамбля детской шко-
лы искусств «Вдохновение», лауреат 
Всероссийского конкурса хорово-
го пения И.А.Подкопаева предста-
вила две песни «Ветераны войны» и 
«О моей России». Модуль музыкаль-
ной биографии А.Тулякова в сли-
янии его чувств с главной темати-
кой его песен: Россия, краеведение, 
лирика. Это отразилось в песнях, 
исполненных солисткой хора ве-

теранов А.Баранниковой «Россия» 
(сл. Юлии Скрылёвой), «Город рож-
денный рекой» (сл. Владимира 
Вигского), «Ожидание» (сл. Анатолия 
Константинова).

Долгая, добрая дружба с Алексеем 
Туляковым позвала к участию в кон-
церте ветеранов-ширшовцев Галину 
Гусеву, Татьяну Белкову с песнями 
«Жизнь, что зажжённая свеча», «Ты 
не плачь, не грусти» и Владимира 
Жумаева с песней «Синеокая». Не за-
была своего талантливого сослу-
живца и товарища Новопетровская 
музыкальная школа. Преподаватель 
Татьяна Гусенцова своим чудесным 
колоратурным сопрано исполнила 
три песни: «Новоиерусалим» - дуэт с 
Ларисой Назаровой (сл. Г.Бирюкова), 
«Безотрадная любовь», «Запоздалая 
любовь»…

Особое восхищение зрителей вы-
звали юные солистки – дети из раз-
ных школ. В красивых эстрадных 
костюмах, вдохновенно и увлечён-
но под бурные аплодисменты ис-
полнялись песни «Земляничка» 
(сл. В.Вигского). А поэзия Геннадия 
Бирюкова подарила зрителям следу-
ющие сочинения А.Тулякова: «Любит 

внучек бабушку», «Лягушонок Квак», 
«На носу 8-е марта», «Таблица умно-
жения», «Жил знакомый попугай», 
«Пескари». Все выступления тепло 
поддерживались зрителями, кри-
ками «браво». В завершении кон-
церта выступил юбиляр Алексей 
Туляков. Ведь он не только компо-
зитор, но и певец, и концертмей-
стер. На «бис» были исполнены  ду-
этом А.Тулякова и Г.Гусевой «Белые 
лилии», «Колодистый ярок» (сл. 
Вигского) и соло автора «Песнь над 
Истрой» (сл. Г.Бирюкова).

Истринцы любят свои таланты, бла-
годарили за концерт, за творчество, 
за любовь к людям и родному краю. 
Пожелаем Алексею Васильевичу ис-
полнения заветной мечты о том, что-
бы в школьной программе по музыке 
были обязательными музыка и пес-
ни об Истре, о Подмосковье. Юбиляр 
благодарит руководителя молодёж-
ного клуба ИСТОК за предоставлен-
ное в течение месяца помещение для 
репетиций.

Александра БАРАННИКОВА,  
участница Академичского хора 

ветеранов войны и труда, 
фото Сергея ЛАВРЕНКО

ЮБИЛЕЙ

C Истрой в сердце

ПОЭЗИЯ

Говори, душа, 
не молчи…

Павлослободские поэты скоро 
объединятся.

Сразу несколько поэтических встреч 
прошли на днях в Павловской Слободе. 
Так, в рамках Недели детской книги дет-
ская библиотека совместно с библио-
текой Павловской школы провели для 
местных ребятишек встречу с детским 
писателем и поэтом Виктором Луниным. 
Многие ученики начальных классов 
к этому времени уже были знакомы с 
творчеством писателя, а для кого-то ве-
селые стихи и рассказы, прочитанные 
автором, стали настоящим открыти-
ем. Школьники  с интересом общались 
с писателем, задавали вопросы и дели-
лись своими впечатлениями.

Немногим позже поэтический ве-
чер, посвященный Всемирному дню 
поэзии, был организован и для взрос-
лого читателя. В Павло-Слободской 
сельской библиотеке собрались почи-
татели поэтического жанра, местные 
начинающие и уже известные поэ-
ты. Для некоторых авторов это высту-
пление стало дебютом. Свои стихи чи-
тал уже знакомый жителям Слободы 
поэт-песенник Василий Гурковский, а 
также юные поэты Григорий Ясенев, 
Анастасия Асейкина и Александр 
Золотарев. Прозвучала шуточная сказ-
ка для взрослых в исполнении Натальи 
Косьминской. А самым маленьким 
участником оказался четырехлетний 
Степан Артеменко, который прочитал 
небольшое стихотворение под «акком-
панемент» своей мамы, демонстриро-
вавшей сценки с участием кукольных 
зверюшек.

На поэтическом вечере царила столь 
благожелательная и творческая атмос-
фера, что даже те, кто изначально не 
планировал читать свои стихи, все же 
поделились ими со слушателями. С эн-
тузиазмом было встречено предложе-
ние Василия Гурковского об открытии 
при Павло-Слободской библиотеке 
творческого литературного объедине-
ния, где любой начинающий поэт смог 
бы получить необходимую помощь и 
поддержку.

Елизавета МАКЕЕВА
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В минувшую среду, 6 апреля, 
состоялся автопробег, 
организованный отделом 
ГИБДД Истринского УВД 
при поддержке местного 
отделения партии 
«Единая Россия» и участии 
истринского управления 
образования.  

А
втоколонна, стартовавшая 
от площади ДК в Дедовске, 
проделала путь до Ленино- 

Снегиревского мемориально-
го комплекса, где участники 
возложили цветы к памятни-
ку воинам-сибирякам, и фини-
шировала в Истре на площади 
Дружбы. Мероприятие это в на-
шем районе проводится ежегод-
но, его цель - привлечь внима-
ние к проблеме безопасности 
дорожного движения, особенно 
с наступлением лета, когда коли-
чество детей на дорогах увели-
чивается в несколько раз. Сейчас 
повсеместно в школах и садах 
организуются кружки ЮИД, где 

детям в игровой форме объясня-
ют и наглядно показывают, как 
надо вести себя на дороге.  

После небольшого привет-
ствия участники переместились 
в детсад № 26 «Родничок», вы-
игравший районный конкурс 
«Зелёный Огонек», посвящен-
ный ПДД. В саду ведется актив-
ная пропаганда  безопасности 
дорожного движения, и это 
правильно, ведь машин с каж-
дым годом становится всё боль-
ше, на дорогах опасно, машины 
тесными рядами стоят во дво-
рах, где также нельзя исклю-
чать несчастных случаев с уча-
стием пешеходов. Воспитатели 
работают и с детьми, и с роди-
телями при тесном сотрудниче-
стве с 11-м батальоном ГИБДД 
Истры, сотрудники которого ча-
сто посещают образовательные 
учреждения, чтобы прививать 
ребятам культуру поведения на 
дорогах. Что и было продемон-
стрировано сначала в презента-
ции, а затем и детьми из группы 

«Юные инспекторы», показавши-
ми замечательное выступление-
рассказ о ПДД.

Также о безопасности до-
рожного движения с песнями 
и танцами рассказали ученики 
Курсаковской школы, призеры 
конкурса ЮИД, участвовавшие в 
автопробеге с самого начала. 

Знание правил дорожного 
движения и навыки их исполь-
зования могут уберечь детей 
от трагедий на дорогах,  чис-
ло которых в нашей стране, к 
сожалению, пока недопустимо 
высоко. 

Анастасия ИЛЬИЧЁВА, 
фото автора

АВТОПРОБЕГ

ДЕТЯМ ПОДМОСКОВЬЯ – 
БЕЗОПАСНЫЕ ДОРОГИ!

23 марта учащиеся 
Рождественской школы 
участвовали в мероприятии 
в рамках районной  
плановой учебной 
тренировки по эвакуации 
учащихся и персонала.

 По словам замначальни-
ка управления образования  
Истринского района Ирины 
Юлынцевой в организации  и 
проведении  Единого дня без-
опасности приняли активное  
участие представитель ВДПО 
Дедовска Татьяна Сергеева, на-
чальник Пожарной части №331 
Валерий Волчков, зам.началь-
ника части Петр Кузькин, глав-
ный специалист отдела надзор-
ной деятельности  Александр 
Заикин, первый дежурный ка-
раул, директор ФГУ «Дом от-
дыха «Снегири» Михаил 
Шмойлов, представитель управ-
ления внутренних дел инспек-
тор Снегирёвского ГОМ Елена 
Уйгели, представители здраво-
охранения.  Присутствовали на 
данном мероприятии   директо-
ра и  заместители директоров по 
безопасности школ со всего на-
шего района.

Районные учебные трениров-
ки по эвакуации учащихся и пер-
сонала с участием представите-
лей межведомственных служб 
безопасности в нашем районе 
проводятся ежемесячно, но та-
кое широкомасштабное меро-
приятие являлось нововведени-
ем. И оно дало положительные 
результаты – дети смогли узнать 
много полезного и важного непо-
средственно из уст специалистов 
– как вести себя в случае возник-
новения пожара,  при угрозе те-

рактов, что обязательно надо 
делать в случае возникшей чрез-
вычайной ситуации, а что катего-
рически запрещено и опасно для 
жизни. Такая информация усваи-
вается более продуктивно. А если 
ее преподнести через конкурсы, 
викторины, тематические филь-
мы и игры, дать самим школь-
никам потушить огнетушителя-
ми инсценированный пожар во 
дворе школы, – успех и польза 
Единого дня безопасности в та-
ком формате очевиден.

– На обычных уроках ОБЖ 
дети получают информацию по 
противопожарной безопасно-
сти, антитеррористической за-
щищённости,  ее дают педагоги 
школы. А когда об этом расска-
зывают специалисты и профес-
сионалы, потушившие не одну 
сотню зданий и спасшие не одну 
человеческую жизнь – это впе-
чатляет и остается в памяти на-
всегда, – рассказала директор 
Рождественской школы Татьяна 
Назарова. – А завершился день 
изготовлением ярких плакатов, 
в которых школьники постара-
лись изобразить все то, что они 
почерпнули из рассказов взрос-
лых, из своего небольшого жиз-
ненного опыта и из увиденно-
го и услышанного на встрече. И 
надо сказать, что плакаты полу-
чились назидательные, талант-
ливые, взрывные. 

Такой масштабный урок без-
опасности оказался очень на-
гляден и полезен для школьни-
ков, и решено проводить такие 
мероприятия в школах района 
ежемесячно.

Подготовила Ольга 
МАЙЗЕНБЕРГ, 

фото из архива

НОВОВВЕДЕНИЕ

Учебная тренировка

АКТУАЛЬНО

УБИЙСТВ СТАЛО МЕНЬШЕ

В Истринском УВД состоялся 
«Круглый стол», во время которого 
руководители служб и подразделений  
ответили на вопросы, касающиеся 
правоохранительной  деятельности. 
Наиболее интересные вопросы и ответы 
на них мы публикуем в этом номере. 

Предваряя мероприятие, начальник Штаба 
Истринского УВД, полковник полиции Оксана 
Петровна Лесничая рассказала о состоянии пре-
ступности в районе и мерах борьбы с ней.  

По сравнению с предыдущим годом на тер-
ритории района сократилось число умышлен-
ных убийств, уменьшилось  количество некото-
рых видов имущественных преступлений, таких 
как  грабежи и кражи автотранспорта.   Удалось 
раскрыть значительно больше тяжких и осо-
бо тяжких преступлений, а также умышленных 
убийств, разбойных нападений, угонов, фак-
тов мошенничества. Профилактическая рабо-
та, постоянно проводимая сотрудниками право-
охранительных органов,  позволила сократить 
количество преступлений, совершенных несо-
вершеннолетними, лицами в нетрезвом состоя-
нии, не имеющими постоянного источника до-
хода, гражданами из ближнего зарубежья. 

Основные усилия личного состава ОБЭП УВД 
по Истринскому муниципальному району были 
направлены на совершенствование форм и мето-
дов борьбы с преступлениями в сфере экономи-
ки, создание условий для устранения экономиче-
ских основ теневого и криминального бизнеса, 
организованной преступности.  Предпринятые 
меры позволили добиться увеличения коли-
чества выявленных преступлений экономиче-
ской направленности без учета ст. 186 УК РФ. 
Положительная динамика остается по выявле-
нию экономических преступлений, относящих-
ся к категории тяжких и особо тяжких и совер-
шенных в крупном и особо крупном размерах. 

- В последнее время престиж милиции замет-
но упал в глазах россиян. Что происходит сегод-
ня, когда страна берет курс на построение пра-
вового государства и гражданского общества, 
как изменится состав и работа УВД в связи с 
принятием «Закона о полиции»?

Отвечает Оксана Николаевна Котова, юри-
сконсульт Истринского УВД:   

- Нынешний год для российской милиции яв-
ляется знаковым — за много лет, прошедших по-
сле распада СССР, она, пожалуй, не переживала 
еще столь значительных перемен.  Реформа ор-
ганов внутренних дел, объявленная на высшем 
уровне, призвана уменьшить численность со-
трудников милиции, повысив при этом их про-
фессионализм и уровень материального обеспе-
чения. Причем под последним подразумевается 
не только размер оклада и льготы, но и техниче-
ское перевооружение милицейских служб. 

- Что делать, если в доме №41 по улице 9-ой 
Гвардейской дивизии один из жильцов устраи-
вает в квартире бордель, его гости, не ограни-
чившись только квартирой, загадили несколько 
этажей подъезда № 5, а некоторые, напившись, 
укладываются спать прямо на лестничной 
площадке. Периодически драки, скандалы, выби-
тые стекла — все это обычное дело для соседей. 
Письменные обращения к начальнику Милиции 
общественной безопасности не подействовали,  
а участкового никто из жителей дома никог-
да не видел.

Отвечает Сергей Сергеевич Корягин, началь-
ник Службы участковых уполномоченных: 

- При таких обстоятельствах гражданам необ-
ходимо позвонить в Дежурную часть УВД и вы-
звать сотрудников милиции, именно в то вре-
мя, когда из квартиры доносится шум. Однако 
необходимо учитывать, что согласно закону 
Московской области «О нарушении тишины» шу-
меть запрещается только в определенные часы  в 
ночное время  (рабочие дни с 22:00 до 07:00, вы-
ходные – с 23:00 до 08:00).  Если по каким-либо 
причинам не удалось позвонить в милицию сво-
евременно, все равно необходимо обратиться 
с заявлением в Дежурную часть, и ваше заявле-
ние обязательно будет рассмотрено участковым 
уполномоченным.

(Окончание в следующем номере)
Подготовила 

Елена СОЛДАТОВА
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«ТАК ПОГИБЛА БИБЛИО-
ТЕКА. ЭТО БЫЛО СТРАШНОЕ 

ЗРЕЛИЩЕ»
С первых дней Великой 

Отечественной библиотека пере-
строила работу на военный лад, она 
стала действующим подразделени-
ем сражаю щегося фронта и достой-
но несла боевую вахту.

Вся работа библиотеки того вре-
мени была направлена на обеспече-
ние ли тературой действующих ча-
стей. Для этого организовывались 
передвижки, ко торые с помощью 
книгонош из воинских частей до-
ставлялись на передовые по зиции. 
Работникам библиотеки приходи-
лось постоянно принимать меры по 
спасению книг и имущества от по-
жара и разрушений. В ноябре 1941 
года одной из последних уходила из 
города Г.Е.Говорун.

Она вспоминает, как вместе с тол-
пой людей под сильным артобстре-
лом бежала по улице Ленина к же-
лезнодорожной станции. Услышав 
сзади сильный взрыв, женщина 
обернулась и увидела страшное зре-
лище: той части дома, где была би-
блиотека, не было. В клубах черного 
дыма и огня, как птицы, распахнув 
кры лья, летели в воздухе серые кни-
ги. «Это было последнее, что я виде-
ла. Больше не оглядывалась, не мог-
ла...» Так погибла библиотека, многие 
годы собирае мая любителями и про-
фессионалами библиотечного дела.

Во время войны погибли мно-
гие документы, но остались воспо-
минания людей, работавших в би-
блиотеке и бывших ее читателей. 
Огонь пожарищ уничтожил многое, 
но люди, верные, преданные своему 

делу, остались, и библиоте ке сужде-
но было возродиться.

Сергей Баталин в книге «Истра 
41» пишет: «Немцы находились на 
терри тории района всего 22 дня... 
Но за этот короткий срок гитлеров-
цы причинили много горя и несча-
стья населению.

Когда мы вместе с частями своей 
армии вошли в родной город, он нас 
встретил дымящимися развалина-
ми и пепелищами...

Исключительно трудным было то 
время... Преодолевая голод и холод, 
люди весной 1942 года начали воз-
вращаться в разрушенный район и 
постепенно восстанавливать его». В 

это время начинает заново возрож-
даться и библиотека.

Весной 1942 года в отдел народ-
ного образования была приглашена 
чета старых истринских учителей - 
Федор Сергеевич и Татьяна Ивановна 
Козловы. Им предложили организо-
вать в Истре школу и - библиотеку. 
Помещения для библиотеки тогда 
еще не было. Но дочь Козловых, сем-
надцатилетняя Таисия,  начала би-
блиотеку собирать.

В одном из трёх чудом уцелевших 
домов на территории Истринского 
лесхоза 1 сентября 1942 года нача-
ла работать школа. Семья Козловых 
жила тут же, в небольшой комнатке. 
Над кроватью Таисии были сделаны 
полки, и на них она собирала уцелев-
шие книги. За книгами в коллектор 
приходилось ездить в Москву. Чтобы 
попасть туда, необходимо было по-
лучить пропуск, а сделать это мож-
но было лишь в районном центре 
(Дедовске). Поезда ходили редко и в 
Истре не останавливались… 

…ПОЭТОМУ В ДЕДОВСК ДЕ-
ВУШКЕ ЧАСТО ПРИХОДИЛОСЬ 

ХОДИТЬ ПЕШКОМ
День уходил на то, чтобы получить 

пропуск, день на поездку за книгами 
в Москву. Книги везли на себе, пере-
вязав стопками и пе рекинув через 
плечо. Так до 1946 года, пока не на-
чала возрождаться нормальная мир-
ная жизнь, и работала библиотека.

Одновременно с городской воз-
рождались библиотеки и в сельской 
мест ности. Евдокия Александровна 
Кулачкова, заведующая Бужаровской 
сельской библиотекой, вспомина-
ет, что эта библиотека начала вос-

станавливаться сразу же после 
освобождения района от немцев. 
Зимой с саночками ходила Евдокия  
Александровна по деревне, собирая 
уцелевшие книги. Все они легли в 
основу книжного фонда библиоте-
ки, а в последствии - единого фон-
да Истринской ЦБС.

В решениях Истринского горсо-
вета тех лет систематически осве-
щались вопросы подготовки всех 
библиотек района и изб-читален к 
работе в зимнее время. Например, 
в решениях исполкома горсове-
та 1942, 1943, 1944 годов отмечает-
ся, что в целом ряде библиотек нет 
средств, нет керосина...

На 1 января 1946 года сеть мас-
совых библиотек района состо-
яла (как и до войны) из 9 библи-
отек: Истринской районной, 
Дедовской городской, Бужаровской, 
Павло-Слободской, Покровской, 
Нахабинской, Телепневской, Павло-
Лужецкой и Ядроминской библи-
отек. Книжный фонд в них был 
29,5 тыс. экземпляров. Им пользо-
вались 4283 читателя. За 1945 год 
было выдано около 49 тысяч книг... 
Ни разруха, ни не достаток про-
довольствия не смогли заглушить 
увлечённость книгой жителей рай-
она. Библиотеки продолжали рабо-
тать, в них проводились массовые 
меро приятия, и люди в них с удо-
вольствием участвовали. 

Первого сентября 1946 года на-
чала работать Истринская средняя 
школа им. А.П. Чехова. В том же году 
сюда переехала и городская библио-
тека, размещавшаяся здесь два года. 
Заведовал тогда ею А.П.Кондратьев. 
Население города увеличивалось, 
в школе не хватало классных ком-
нат, и в 1948 году библиотека была 
вынуждена переехать в маленькое 
помещение, которое представляло 
собой кирпичную коробку от разби-
того дома на месте старой бу лочной. 
Переезды библиотеки продолжа-
лись до 1980 года. Она занима ла по-
мещение и бывшей земской управы, 
и дом напротив нынешнего здания 
суда, и цокольный этаж Дома культу-
ры (с 1960 г. по 1980 г.). Только в 1980 
году библиотека получила помеще-
ние на первом этаже жилого дома № 
49 на улице 9-ой Гвардейской диви-
зии, где библиотека расположена и 
по сей день.

В 50-е годы ведется большая рабо-
та с книжным фондом сельских биб-
лиотек: выделяются фонды детской 
литературы, делаются первые шаги 
в орга низации каталогов и, самое 
большое событие тех лет, организу-
ется свободный доступ к книжным 
богатствам библиотек. Истринская 
районная библиотека,  став методи-
ческим центром биб лиотек района, 
помогла осуществлять эту работу. 
Районная библиотека одна из пер-
вых убрала барьеры между читате-
лем и книгой.

История библиотеки, ее вче-
рашний и сегодняшний день на-
всегда связаны с именами настоя-
щих энтузиастов библиотечного 
дела. Жизнь каждого из них – это 
замечательные страницы исто-

рии Истринской библиотеки и 
Истринской ЦБС.  Особый разговор 
о Тамаре Ширшовой, первом дирек-
торе Истринской централизован-
ной библиотечной системы. 8 апре-
ля, сегодня, Тамаре Александровне 
исполняется 80 лет.

БИБЛИОТЕКАРЬ - ПРОФЕС-
СИЯ ДАЛЬНЕГО ДЕЙСТВИЯ

В послевоенной разрушенной го-
лодной Истре жила девочка, которая 
любила читать… 

В 1948 году, окончив школу им. 
Чехова, она поступает в Московский 
библиотечный институт, а в 1952 по 
распределению (была такая фор-
ма обязательного трудоустройства) 
попадает в Омск, в одну из лучших 
библиотек России. Впоследствии 
на любых библиотечных встре-
чах Тамара Александровна обяза-
тельно вспоминает добрым словом 
свою первую работу и своих первых 
сослуживцев.

И снова Истра. Отработав поло-
женные три года, она возвращает-
ся домой и устраивается в библи-
отеку, которая находилась тогда в 
Дедовске, меньше пострадавшей во 
время войны.

Через годы Тамара Александровна 
будет воссоздавать историю 
Истринской библиотеки с момен-
та её возникновения, через войну, 
через восстановление и вплоть до 
централизации. В этой летописи са-
мыми трагическими будут дни ок-
купации, а книги – действующими 
лицами, побывавшими на фронте. 
Их спасали из пожарищ, бинтовали, 
лечили и возвращали в строй. Они 
по сей день есть в нашем фонде.

Продвижение по службе: с 1954 
года заведует читальным залом, по-
том абонементом, а потом попадает 
в детскую библиотеку. Этот неболь-
шой период она считает временем 
«самым  душевным и приятным». Кто 
водил тогда детей в детскую, долж-
ны помнить новогодние посиделки 
у ёлки, когда добровольная помощ-
ница в русском сарафане, с кокош-
ником весь день читала сказки, а 
дети слушали, сменяя друг друга.

Школьников же она обучала ред-
кому искусству – читать Пушкина и 
Толстого, заставляя юные души тру-
диться, выкладывая мостик из дет-
ства во взрослую жизнь: как-то в 
женском разговоре о детях спроси-
ли одну маму, всю жизнь прорабо-
тавшую в режимном ОВНИИЭМе, 

как ей удалось в драконовских усло-
виях воспитать ТАКОГО сына? «Мне 
было легко его растить, ведь в горо-
де была прекрасная детская библио-
тека». Это самая дорогая оценка  для 
библиотекаря.  

НАСТУПИЛ 1974 ГОД, 
ШИРШОВУ НАЗНАЧИЛИ 

ДИРЕКТОРОМ
Возглавив «могучую кучку» со-

трудников, Тамара Александровна 
выполняет сложную задачу – зани-
мается слиянием мелких разобщен-
ных библиотек в единое учрежде-
ние. В итоге в 1976 году возникла 
централизованная библиотечная 
система (ЦБС). Тогда это было един-
ственно верным выходом из трудно-
го положения: у сельских библиотек 
появился руководитель, радеющий 
об оборудовании, о комплектова-
нии, о методическом руководстве, о 
зарплате, наконец.  

В должности директора ЦБС 
Тамара Александровна проработала 
до 1988 года. Она ушла на пенсию, 
но не ушла из любимого дела, про-
должив его в краеведческой и лек-
торской работе. Тут пришелся кста-
ти её талант овладевать вниманием 
любой аудитории, её безукоризнен-
ная речь, особая мягкая манера по-
дачи материала и умение ухватить 
ниточку и протянуть её через века 
прямиком в нашу библиотеку. Вот 
мы в нашем новеньком с иголочки 
читальном зале слушаем её лекцию 
о Патриархе Никоне. Она уже влю-
блена в личность этого человека, 
она знает о нём всё, даже то, что он 
был выдающимся библиотекарем. 
Это он первым на Руси составил ка-
талог всех книг и сделал их анали-
тическое описание. Ну, правильно, 
хороший библиотекарь - он обяза-
тельно и хороший библиограф. Мы 
восприняли Патриарха как коллегу, 
нам было от чего возгордиться!

Пропагандируя значимость свое-
го дела, Тамара Александровна лю-
бит ссылаться на академика Д. С. 
Лихачева, которого почитает за про-
рока: «Если случится, что в стране,  
исчезнут все высшие учебные заве-
дения, но останутся библиотеки, 
хорошо оборудованные, с прекрас-
ными фондами и высокопрофесси-
ональными кадрами – культура в 
этой стране не погибнет».

Тамара СУХОРУКОВА, 
ведущий библиограф

ПОЗДРАВЛЕНИЕ

Уроженка Истринского края, не устающая воспевать его красоту и 
достопримечательности в статьях и публичных выступлениях, Тамара  
Ширшова всегда восхищает нас своей эрудицией, оптимизмом, до-
бротой и порядочностью. Она была верным и преданным спутни-
ком Владимира Александровича Ширшова – талантливого композито-
ра и музыканта, после его кончины способствовала созданию фонда 
Ширшова и была первым его председателем, преследуя благородную 
цель  – поддерживать молодые музыкальные таланты нашего района. 
Статьи Тамары Александровны по краеведению с удовольствием печа-
тала газета «Истринские вести». А ее публичные выступления на литера-
турные темы всегда вызывали большой интерес слушателей.

В день юбилея мы признаемся в глубокой любви и уважении к вам, до-
рогая Тамара Александровна, и желаем вам здоровья, бодрости, веры в 
самое лучшее.

Друзья, коллеги и музыканты

КНИЖНЫЙ ВЕК
Продолжаем публикацию материалов, посвящённых столетию истринской библиотеки им. Чехова. В этот раз – 

рассказ о первом директоре Тамаре Ширшовой: сегодня этой выдающейся истринке исполнилось 80 лет

…Всё было нарушено с приходом фашистов. Война помешала 
осуществить задуманное. Перед войной библиотека имела 
читальный зал и передвижной фонд, обслуживающий 
книгами предприятия города. Его работу возглавляла Евгения 
Пантелеймоновна Лемер. Зав.абонементом была Галина Ефимовна 
Говорун, после войны Галина Ефимовна возглавила библиотеку в 
Дедовске.
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-В апреле на большей 
части территории нашей 
страны уже весна. Конечно, 
в этом году весна поздняя – 
холод и постоянные снего-
пады – это адекватный ответ 
природы на то кошмарное 
лето, которое мы пережи-
ли. Тем не менее, в сред-
ней полосе во второй по-
ловине месяца начинается 
сокодвижение и набухание 
почек у плодовых деревьев. 
Наступает пора неотлож-
ных весенних работ, поэ-
тому в начале апреля важно 
завершить все ранневесен-
ние работы по уходу за рас-
тениями, не выполненные в 
марте из-за плохой погоды 
или по каким-либо другим 
причинам. 

Как только растает по-
следний снег и просохнет 
верхний слой земли, при-
ведите в порядок участок: 
сгребите оставшиеся про-
шлогодние листья, ветки, 
ботву -  заправьте ими огу-
речные грядки или уложите 
в компостную кучу.

Если позволяет погода, я 
начинаю обрабатывать по-
чву. Чем раньше её разрых-
лить, разрушив образовав-
шуюся после таяния снега 
корочку, тем больше сохра-
нится в почве влаги для рас-
тений. Копать землю реко-
мендую только тогда, когда 
она окончательно просо-
хнет. Я копаю на глубину 
вдвое меньшую, чем осенью, 
иначе можно вернуть пласт 
в прежнее положение.

Снимите обвязку со штам-
бов деревьев и, если известь 
смыта, повторите побелку 
стволов известковым рас-
твором. Можно побелить 
штамбы и сучья свежегаше-
ной известью (2-3 кг на 10 л 
воды) с добавлением 0,5 кг 
медного купороса. Вместо 
извести я иногда исполь-
зую молотый мел, добав-
ляя в раствор для лучшего 
прилипания снятое молоко 
(2 л на 10 л воды) или сто-
лярный клей (50-100 г на 
10 л воды). Добавляю так-
же глину, коровяк. Эти до-
бавки для лучшей клейко-
сти нужно примешивать и 
к известковой побелке. Это 
мероприятие предохраняет 
растения не только от мо-
розобоин, солнечных ожо-
гов, но и уничтожает вреди-
телей в зимующей стадии, 
патогенные грибы, очищает 
от мхов и лишайников.

Если в марте вы почему-
либо не смогли провести 
опрыскивание против зи-

мующих стадий вредите-
лей, то не поздно сделать 
это сейчас, пока почки еще 
не набухли. Плодовые дере-
вья, кусты черной смороди-
ны, крыжовника и малину 

можно обработать раство-
ром нитрафена (300 г на 10 л 
воды) против тлей, патоген-
ных грибов. Одновременно 
нитрафеном опрыскива-
ют и почву под деревьями, 
кустами.

ТО, ЧТО ВЫ 
НЕ УСПЕЛИ В МАРТЕ…
Ранней весной связан-

ную и пригнутую осенью 
малину развяжите, удалите 
все повреждённые побеги 
и подвяжите либо к натяну-
той проволоке, либо к колу, 
после чего концы верхушек 
всех побегов следует укоро-
тить секатором на 10-15  см. 
Для молодых побегов мали-
ны важно предохранить их 
от малиновой мухи.

Под крыжовник и смо-
родину подставьте подпо-
ры. Важно удалить все про-
шлогодние листья, внести в 
почву фосфорно-калийные 
удобрения, если они не 
были внесены с осени про-
шлого года. Смородину 
следует размножить от-
водками, а для получения 
большого числа однолет-
них побегов высокого ка-
чества весной в кусте вы-
режьте все многолетние 
ветви, и к осени куст об-
разует новые побеги высо-
кого качества и в большом 
количестве.

Проводят сейчас подкорм-
ку плодовых и ягодных куль-
тур. В начале вегетации ми-
неральные формы азотных 
удобрений целесообразнее и 
легче вносить, чем навоз. Но 
дают они хороший эффект в 
том случае, если почва доста-
точно увлажнена. Наилучший 
срок проведения подкормки - 
непродолжительный период 
после схода снега.

-Вера Петровна, а когда 
надо земляникой заняться? 
Сейчас ещё рано?

-Рано, безусловно, да и 

погода не благоприятству-
ет. К работе с земляникой 
приступайте в конце апре-
ля - начале мая, и об этом 
мы с вами, Екатерина, пого-
ворим отдельно.

Кстати, защитить плодо-
вые и ягодные культуры без 
применения химических 
средств вполне возможно: 
побелите деревья, укороти-
те сильные приростки про-
шлого года у яблони, если на 
них обнаружите много чёр-
ных, продолговатых, словно 
лакированных яиц на одно-
летних побегах прошлого 
года; если заметите кольце-
вые кладки кольчатого шел-
копряда, срежьте и сожги-
те  их, а в кроне взрослых 
яблонь удалите сухие, свер-
нутые листья, висящие на 
паутине. Важно  удалить в 
кронах яблони, груши, виш-
ни, сливы усохшие плоды, 
а на кустах крыжовника и 
черной смородины срежьте 
концы искривлённых пора-
жённых мучнистой росой 
веток и также их сожгите. 

СРЕДИ ОСНОВНЫХ 
РАБОТ ВТОРОГО 

ВЕСЕННЕГО МЕСЯЦА - 
ОТВОД ВОДЫ

В первых числах месяца 
прокопайте канавки для от-
вода талой воды от теплиц, 
штабелей с биотопливом и 

почвенной смесью. В зате-
нённых местах разбросайте 
снег, чтобы он скорее таял.

В холодном рассаднике 
высейте семена среднеспе-
лых сортов белокочанной, 
краснокочанной, савой-
ской, брюссельской капусты, 
эстрагона. Рассадник устрой-
те на солнечном, защищён-
ном от ветра месте. Сухую 
грядку перед посевом хоро-
шо полейте, а чтобы почва не 
уплотнялась, под ноги клади-
те широкую доску. Поперек 
хорошо выровненной грядки 

сделайте посевные борозды 
глубиной 1,5-2,5см на рассто-
янии 15-20см, семена высей-
те на расстоянии 1 см друг от 
друга. При подсыхании почвы 
грядку увлажните, удаляя од-
новременно сорняки. Всходы 
появятся на 7 -10 день. Через 
1-2 недели всходы прорежь-
те, оставляя между растени-
ями 3-5 см.

-А удобрения в почву вно-
сить обязательно?

-Я это делаю, готовя по-
чву к посеву. Под перекоп-
ку вношу минеральные удо-
брения или золу, а чтобы 
распределить их равномер-
но, вношу их по частям: 2/3 
(30 г. суперфосфата и 20-30 
г хлористого калия) - под 
перекопку, а 1/3 - под бо-
ронование, тогда же вно-
шу и азотные (20-30 гр./м2) 
удобрения, так как они лег-
ко растворяются. После пе-
рекопки участок тщательно 
разравниваю граблями.  

САД НЕ МОЖЕТ 
СЧИТАТЬСЯ 

ПОЛНОЦЕННЫМ, ЕСЛИ 
В НЁМ ОТСУТСТВУЮТ 
ДРЕВЕСНЫЕ РАСТЕНИЯ
-Вера Петровна, мно-

гие читатели спрашива-
ют: какие всё-таки дерев-
ца лучше всего посадить на 
участке? Огород, особенно 
молодым дачникам, нужен 
не очень, а вот деревьев 
разных хочется. Сейчас 
весна, самое время об этом 
подумать.

-Ну, если честно, Катя, ду-
мать об этом, и, кстати, че-
рез вашу замечательную га-
зету, я призывала наших 
читателей всю зиму – это 
хорошее время для плани-
рования участка и будущих 
работ на нём или в доме, на-
пример, но всякое бывает; 
люди зимой расслабились, 
были заняты, не успели, не 
подумали. Допустим, у вас 
уже есть жилой дом, сто-
янка для машин или гараж, 
деревянная беседка и даже 
- плавательный бассейн! 
Следующим этапом в созда-
нии сада будет подбор рас-
тений гармоничных, устой-
чивых и декоративных.  

Основной объем зелени 
на участке дают хвойные 
и лиственные. Лиственные 
динамично меняют свой 
облик в течение года, хвой-
ные достойно украсят ваш 
сад зимой. Если площадь 

участка позволяет вам по-
садить крупные деревья, то 
уделите внимание следую-
щим растениям:

-липа мелколистная - хоро-
шо переносит формовочные 
обрезки, можно создавать 
идеальные аллеи, ценится 
из-за лекарственных качеств 
своих цветов (про липовый 
чай просто не упоминаю – 
это король целебных и вкус-
ных напитков);

-конский каштан – потря-
сающе красиво цветёт;  

-клен остролистный заме-
чателен плотной раскиди-
стой кроной и роскошной 
осенней окраской листьев;

- яблони декоративные 
– есть вкусные сорта и 
те, у которых интересная 
окраска;   

- акация белая красива во 
время цветения;   

-рябина обыкновенная и 
сортовая – цветёт изуми-
тельно, а плоды рябины – 
кладезь витаминов. Да и ва-
ренье просто чудо.   

Из хвойных же предпо-
чтительны сосна обыкно-
венная, пихта одноцветная 
и корейская, лиственни-
ца сибирская, ель колючая, 
сербская и обыкновенная, 
туя западная и её сорта.

-Ну а какой сад может 
обойтись без красивоцве-
тущих кустарников? 

-Они всегда популярны и 
их можно встретить прак-
тически в любом ухоженном 
саду. Это такие виды, как си-
рень и калина обыкновен-
ные, гортензия древовидная 
и метельчатая, барбарисы, чу-
бушник венечный («жасмин») 
и, конечно, королева любого 
сада – роза.

Главное же в размещении 
деревьев и кустарников на 
участке – это учесть осо-
бенности их роста, время 
цветения, но главное, обра-
тить внимание на требова-
ние растений к почве, све-
ту, влаге.

Полосу подготовила Екатерина КАПРАЛОВА, фото из сети интернет

ВРЕМЯ ПРОБУЖДЕНИЯ ПРИРОДЫ
 Апрель - удивительный месяц, который в народе звали «цветень» или «ручейник»; 

уже появляются первоцветы, а на участке прибавляется забот

Именно в апреле дачники проявляют всё большую 
активность: труд следует начать с формирования 
плодовых деревьев и кустарников, обрезки и 
вырезки ветвей. «Причем начинают работу с черной 
смородины, затем обрабатывают крыжовник, 
белую и красную смородину, грушу и яблоню и в 
последнюю очередь - вишню и сливу», - рассказывает 
наш постоянный внештатный автор Вера 
Тихорецкая. 
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П
росто мистика какая-то. То 
срок действия паспорта за-
кончится как-то вдруг, нео-

жиданно, то намеченная поездка 
элементарно сорвётся, то не ока-
жется денег, то подведут обстоя-
тельства, то не смогут составить 
компанию друзья, то жахнет кри-
зис и вопреки всему разумному 
взлетят до небес цены, то… В об-
щем,  не складывалось и всё тут. 
Но мы с Италией знали: наше сви-
дание не за горами, просто звёзды 
должны сойтись так, чтобы всё по-
лучилось. И они сошлись.

-Посмотри, по-моему отличная 
экскурсионка. «Новая итальянская 
классика». Римини, Сан-Марино, 
Венеция, Флоренция, Пиза, Рим, 
Неаполь, Сиена, Монтекатини 
Терме - ещё и Виллу де Эсте в 
Тиволи обещают показать. Да и 
цена весьма приемлемая! Прямо 
скажем, не цена, а сказка! И оте-
ли везде не ниже 4*. Ты так давно 
мечтала попасть в Италию и по-
смотреть страну как следует… - 
размышлял муж. – И зачем тебе 
сопровождение в моём лице? И 
подруг никаких тоже не нужно, 
трещоток. Отдохни от всего и всех. 
Поезжай-ка на день рожденья, раз-
вейся. Да и в отпуске ты года три 
толком не была. Почему бы не рва-
нуть? Это шанс, – убеждал меня 
соблазнитель. 

На самом деле он втайне меч-
тал, что будучи в отъезде, я ну 
никак не смогу встретить дэрэ в 
шумной компании орды моих под-
руг, а когда вернусь, то просто бу-

дет не до этого. Ну скажите, какой 
нормальный  муж любит все эти 
отмечания?

Подобные решения надо прини-
мать быстро и спонтанно, не осо-
бенно размышляя: а стоит ли? А 
может быть, сейчас неподходя-
щее время? Или нет денег? Их-то 
как раз всегда нет. Итак, решено: 
очередной «день варенья» встре-
чаю не в компании родственни-
ков и друзей, жаждущих повесе-

литься и вкусно поесть (а я перед 
этим буду в полном мыле тащить 
сумки с продуктами, выуживать из 
глубин кухонных шкафов и приво-
дить в порядок праздничную посу-
ду, а потом готовить, печь, жарить, 
строгать, рубить, чтобы носить-
ся из кухни в комнату с разными 
блюдами: и так и не пойму – это 
типа праздник у меня такой?), а в 
стране пиццы, кьянти и барокко. 

СВЕТЛЕЙШАЯ РЕСПУБЛИКА 
САН-МАРИНО

…Тур куплен, паспорт с визой 
будут ждать меня в «Домике» пря-
мо перед вылетом, в чемоданы как 
всегда в последний вечер перед от-
ъездом покиданы какие-то вещи… 
За сутки до вылета нам сообщили, 
что рейс перенесён с раннего утра 
на 11 часов – это как раз хорошо: 
вставать в три ночи и мчаться за 
тридевять земель в «Домик» очень 
не хотелось. Ну, Италия, мы скоро 
свидимся!

Долетели хорошо. Италия встре-
тила нас прохладным дождичком 
и ветерком – нам вскорости пред-
стояло почувствовать на себе все 
прелести итальянской зимы, там 
может быть так зверски холодно и 
мерзко, что словами не описать – 
это надо просто испытать на себе. 
Но всё это было потом. А пока нас 
ждала удивительная страна под на-
званием Сан-Марино, куда мы и от-
правились из аэропорта в Римини, 
который, кстати, некогда принад-
лежал натовскому альянсу, и по 
этому курортному городку на бе-

регу Адриатики гулевали бравые 
американистые парни всех цве-
тов и оттенков кожи. Теперь их, к 
счастью, нет, а вот «руссо туристо» 
столько, словно Римини стал на-
шей провинцией. 

…Мы домчались до гордого суве-
ренного государства Сан-Марино 
за час.  Это дословно Светлейшая 
Республика Сан-Марино — одно 
из самых крохотульных госу-
дарств в мире и со всех сто-

рон оно окружено территорией 
Италии. В своих нынешних гра-
ницах Сан-Марино — самое ста-
рое государство Европы. Название 
происходит от имени христиан-
ского святого, основавшего сие го-
сударство. Согласно легенде, в 301 
году член одной из первых хри-
стианских общин с острова Раб в 
Адриатическом море (территория 
современной Хорватии) камено-
тёс Марино с друзьями нашёл убе-
жище на Апеннинах, на вершине 
горы Монте-Титано. Таким обра-
зом, формально Сан-Марино счи-
тается независимым государством 
с 3 сентября 301 года. Фактически 
же о какой-то независимости осно-
ванного поселения можно гово-
рить только начиная с VI века, ког-
да Италия распалась на множество 
зависимых и независимых терри-
торий.  Вообще же Сан-Марино ча-
сто называют самой старой респу-
бликой планеты.

Главы государства - два капитана-
регента, назначаемые Большим 
Генеральным советом. Капитаны-
регенты избираются на срок 6 ме-
сяцев и выполняют функции гла-
вы государства и осуществляют 
исполнительную власть. Большой 
Генеральный Совет - парламент 
Республики, он состоит из 60 де-
путатов (в самом Сан-Марино ей-
богу, жителей не намного больше), 
избираемых всеобщим голосова-
нием по системе пропорциональ-
ного представительства сроком на 
5 лет.  

Вообще местечко – прелесть. 
Чем-то, конечно, напоминает 
Монако, но уютнее, милее. Что по-
разило от души – так это бросив-
шиеся в глаза надписи на русском 
языке: «кожгалантерея» просто 
умилила: я в России такого назва-
ния сто лет не видела! 

Во время экскурсии мы заби-
рались к центру государства всё 
выше и выше, нас окружали чу-
десные древние здания, красивей-
ший католический собор, всё вы-
глядело сказочным, игрушечным, 
особенно вечером, в свете огней… 
Уезжать оттуда не хотелось: на-
пробовались на дегустации ита-
льянских вин и ликёров (вкусно, 
но если честно, венгерские вина 
всё равно макаронникам не пре-
взойти), расслабились, погрузи-
лись в атмосферу волшебства, из 
которой нас выдернул бодрый го-
лос неутомимого гида Ольги (эта 
фантастическая женщина говорит 
на восьми языках: кстати, для рус-

ского человека, вернее для того, 
кто вырос в русскоязычной куль-
туре и русский для него родной с 
детства – стать полиглотом пара 
пустяков. Но мы ленивы, выучим 
с грехом пополам инглиш, чтобы 
Интернетом пользоваться да пись-
мишки слать, и амба. А ведь толь-
ко русский человек может выу-
чить любой язык мира и говорить 
на нём без акцента. Никому такое 
больше не под силу!): 

-На магазины полчаса! 

РАЙ ДЛЯ ШОПИНГА
Конечно, ведь мы прилетели с 

большим опозданием, поэтому 
время пребывания в республи-
ке изрядно сократили. Надо было 
ещё до отеля добраться: ведь на 
следующий день нас уже ждала 
Венеция. И переезд в новый отель. 
А переезжать нам приходилось 
практически каждый день, лишь 
в Риме задержались на два дня и 
(несмотря на то, что носились 
по Вечному городу так, словно за 
нами мчались голодные волки) 
это был почти отдых! Тур я выбра-
ла, как всегда, на выживание… 

Скажу сразу, что большинство 
своей совсем небольшой налич-
ности потратила именно в Сан-
Марино, в первый день приезда. И 
как выяснилось, сделала правиль-
но! И именно эти покупки, сделан-
ные спонтанно, без особых разду-
мий, на бегу стали (впрочем как и 
всегда) наиболее удачными. Цены 
– особенно со скидками, в этой 
стране оказались такими же ска-
зочными, как и сама Светлейшая 

Республика. Итальянцы потом 
объясняли так: везде кризис, мы 
очень даже почувствовали на себе 
его ледяное дыхание. Но торговля 
должна продолжаться во что бы 
то ни стало, поэтому скидки ста-
ли делать все и везде. Лучше про-
дать дешевле, чем вообще не про-
дать! Чувствуя себя героинями 
романа Софии Кинселлы «Тайный 
мир шопоголика», со спринтер-
ской скоростью мы устремились к 
торговым точкам. 

…Перед поездкой я спроси-
ла свою подругу Юльку, для ко-
торой Италия всё равно что дом 
родной: что там покупать? Сумки? 
Кожу? Продукты? Что вообще вез-
ти на подарки и себе, любимой, и 
близким?

-Всё тобой перечисленное. 
Италия - страна шопинга. – Важно 
ответствовала Джулия, как зовут 
её в Италии. - Там высочайшее ка-
чество кожи, а продукты вкусны 
и натуральны, поскольку прохо-
дят строжайший многоуровневый 
контроль, как и во всей Европе. В 
колбасе «пепперони» кроме мяса и 
специй нет боле ничего. И ника-
ких глутаматов или гуаровой ка-
меди вкупе с усилителями вку-
са. Только «фурлу» не привози. 
Когда широкоформатные тётень-
ки из Нижневартовска, к примеру, 

несут на себе по три сумки этой 
фирмы, которая в Италии не поль-
зуется таким уж спросом и стоит 
куда меньше, а в России почему-то 
все с ума по ней сходят, то это уже 
моветон. Лучше Марину Орланди. 
Впрочем, ты плохих изделий там 
просто не найдёшь.    

…Больше всего меня умилили 
даже не изумительные огромные 
кожаные сумки по 50 евро (цены 
таких изделий здесь мне даже не 
хочется обсуждать), которые лю-
бят хрупкие итальянки, а огром-
ные разноцветные кашемировые 
палантины по пять (5!!!) евро. Да, 
и у экономического кризиса быва-
ет светлая сторона…

Впрочем, бог с ними, с покупка-
ми, это так, приятные мелочи и не 
более, и совсем не ради них надо 
посетить Италию, а ради Венеции, 
которая стала просто потрясением 
для всех нас... 

Екатерина КАПРАЛОВА, 
фото автора

ПРИКЛЮЧЕНИЯ РУССКИХ В  ИТАЛИИ
Новая туристическая программа позволяет познакомиться с этой впечатляющей страной более детально

Когда я признавалась, что объездив массу стран и континентов, 
захватила Италию лишь краешком, по касательной, друзья, 
знакомые и коллеги страшно возмущались и стыдили нерадивую 
путешественницу: «ты до сих пор толком не побывала в Италии?! 
Ты серьёзно?!» «Была!!! В Сан-Ремо!!!» - оправдывалась я. Но 
посещение этого когда-то популярного курорта не остужало 
гневного недоумения окружающих. Только дело в том, что 
изначально все мои попытки попасть в эту страну успехом не 
увенчивались…

Дворец Доней в Венеции

Гранд - канал в Венеции

Светлейшая Республика сан-Марино
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В день, когда Православная 
Церковь отмечает день 
памяти 40 мучеников 
Севастийских, настоятель 
Мироносицкого храма в 
Истре священник Анатолий 
Игнашов в сослужении 
клирика храма иерея 
Александра Фомушкина 
и в присутствии 
сотрудников торжественно 
освятили отделение 
переливания крови 
Истринской 
больницы. 

П
осле освящения, в при-
ветственном слове отец 
Анатолий от лица благо-

чинного церквей Истринского 
округа протоиерея Димитрия 
Подорванова поблагодарил мед-
персонал ОПК за сотрудниче-
ство и помощь в таком благом 
начинании, как сбор крови для 
больных детей, который неод-
нократно проходил в городе 
Истра в рамках масштабной ак-
ции «Московская епархия в по-
мощь детям, страдающим онко-
логическими заболеваниями». 

После общей молитвы обсуж-
дался вопрос о проведении оче-
редного Дня донора, который со-
стоялся в прошедшую пятницу 1 
апреля. В акции участвовали ду-
ховенство и прихожане многих 
храмов Истринского благочи-
ния, а также работники истрин-
ской городской администрации 
во главе с  Юрием Савельевым.
Перед началом акции отслужили 
молебен, который совершил бла-
гочинный, протоиерей Димитрий 
Подорванов. Отрадно отметить, 
что из года в год количество лю-

дей, для которых возможность 
помочь больным детям становит-
ся  духовной потребностью, уве-
личивается. В этот раз откликну-
лись 52 человека, из которых 37 
были допущены к забору крови.
В завершении мероприятия на-
стоятель Серафимовского хра-
ма поселка Снегири священник 
Вадим Пименов, член епархиаль-
ного отдела по взаимодействию 
с медицинскими учреждениями, 
от лица духовенства преподнес 
трудящемуся медперсоналу ико-
ны Пресвятой Богородицы.

МИЛОСЕРДИЕ

СПАСАЯ ДЕТСКИЕ ЖИЗНИ

Недавно настоятель храма 
Крестовоздвижения села Дарна протоиерей 
Константин Волков, по сложившейся традиции, 
во время Великого поста посетил Центр реа-
билитации для воинов-интернационалистов 
«Русь» в соседней Рузе, где совершил Таинство 
соборования.

В молитвенной комнате пансионата собра-
лись отдыхающие: ветераны войны, инвали-
ды локальных конфликтов и войн, члены се-
мей погибших воинов, а также медицинский 
персонал. Нуждающимся подарили нательные 
крестики. По окончании Таинства все, кто го-
товился ко Святому Причащению, сподобились 
причаститься Святых Христовых Таин.

По прочтении благодарственных молитв 
священнослужитель сказал проповедь о спаси-
тельном действии для болящих Таинства собо-

рования, исповеди и причастия, покропил всех 
присутствующих святой водой, ответил на вол-
нующие их вопросы.

На молитвенную память коллективу пан-
сионата и отдыхающим вручили право-
славные календари с изображением храма 
Крестовоздвижения и указанием церковных 
праздников, а в молитвенную комнату пожерт-
вовали свечи и лампадное масло.

* * *
А на днях храм Крестовоздвижения посетили 

дети из приюта Глебово-Избищи. Ребята прие-
хали к началу Божественной литургии. Вместе 
с воспитателями они приложились к иконам, 
поставили свечи, а в конце богослужения испо-
ведовались и причастились. Накануне поездки 
ребята  готовились к Таинству причастия с пре-

подавателем Людмилой Толпекиной, прочитав 
необходимые для этого молитвы.

Юные паломники внимательно выслуша-
ли проповедь, в которой клирик храма свя-
щенник Александр Чепрасов рассказал о 40-ка 
Севастийских мучениках, чей праздник отме-
чался в этот день.

Далее встреча продолжилась в трапезной, 
где для гостей приготовили вкусный обед, а об-
щение проходило  в  дружеской и доброй ат-
мосфере. По окончании трапезы и прочтения 
благодарственных молитв от храма гостям вру-
чили на молитвенную память подарки – имен-
ные иконы и детские православные книги для 
библиотеки приюта. Маленьким деткам, ко-
торые не смогли приехать в храм, передали 
гостинцы.

* * *
Недавно учащиеся средней школы посёлка 

Восход продемонстрировали в Новопетровском 
интернате представление, приуроченное к 
празднику 40 мучеников Севастийских. В от-
вет учащиеся интерната показали концертные 
номера для дорогих гостей. Все выступления 
встретили радушными аплодисментами. В за-
вершении встречи всем участникам вручили 
подарки от прихода Петропавловского храма 
села Ново-Петровское.

НОВОСТИ БЛАГОЧИНИЯ

В течение многих лет существует 
тесное сотрудничество между 
Георгиевским храмом Дедовска 
и Истринским туберкулёзным 
диспансером, находящимся 
на окраине этого городского 
поселения.

Так, 29 марта, в этом медицинском 
учреждении состоялось Таинство 
Елеосвящения, которое совершил кли-
рик Георгиевского храма священник 
Алексий Вареников. Некоторые из боль-
ных подготовились к принятию святых 
Христовых Таин, исповедовались и при-
частились. По окончании молитвы свя-
щенник обратился к персоналу и бо-
лящим со словом, в котором пожелал 
душевного и телесного здоровья, благо-
получия и всех благ.

* * *
На днях Георгиевский храм посетили 

воспитанники местной коррекционной 
школы-интерната во главе с директо-
ром Ниной Худяковой. Уже стало хоро-
шей традицией, что дети-сироты во дни 
Великого поста участвуют в Таинстве 
Соборования. 

Также Таинство Соборования в от-
делении терапии городской больницы 
Дедовска совершили 31 марта. Перед на-
чалом богослужения с кратким словом 
к собравшимся обратился иерей Роман 
Лазарев, клирик Георгиевского храма. 
Священнослужитель рассказал об исто-
рии Таинства, его значимости в духовной 
жизни человека и призвал верующих не 
стыдиться исповедовать имя Христово 
пред неверующими людьми, но прини-
мать Господа в своей жизни радуясь, по-
добно евангельскому Закхею, чтение о 
котором предлагается вниманию всех 
участвующих в Таинстве Елеосвящения. 
Среди молившихся людей присутство-
вали, как находящиеся на стационарном 
лечении верующие, так и обслуживаю-
щий медицинский персонал. 

НОВОСТИ ЕПАРХИИ

Первого и второго апреля предсе-
датель Епархиального отдела по взаи-
модействию с Вооруженными силами 
и правоохранительными учреждени-
ями протоиерей Михаил Ялов по бла-
гословению митрополита Ювеналия 
принял участие в торжествах по слу-
чаю 55-летия Второй дивизии проти-
володочных кораблей Кольской флоти-
лии Северного Флота, проходивших в 
Североморске. 

Дивизию и Ногинский район, а с 
прошлого года — и городской округ 
Электросталь связывают добрые шеф-
ские отношения. Вместе с делегациями 
Ногинска и Электростали протоиерей 
Михаил Ялов посетил большие противо-
лодочные корабли «Адмирал Левченко», 
«Адмирал Харламов», «Адмирал Кулаков» 
и «Североморск», принял участие во 
встрече с командованием подшефных 
кораблей. Состоялась также встреча с 
моряками из Подмосковья, в ходе ко-
торой отец Михаил обратился к ним с 
напутственным словом. Во время по-
строения команды протоиерей Михаил 
Ялов передал морякам благословение 
Владыки митрополита — икону небес-
ных покровителей российского воин-
ства. На торжественном собрании офи-
церов и членов их семей, состоявшемся 
в североморском Доме офицеров, отец 
Михаил вручил благословенные гра-
моты митрополита Ювеналия контр-
адмиралу Н. А. Скоку, контр-адмиралу 
Ю. А. Крысову, контр-адмиралу А. С. 
Литенкову, в разные годы командовав-
шим дивизией, и капитану 1 ранга Е. И. 
Ирзе, нынешнему ее командиру. 

Полосу подготовила Екатерина КАПРАЛОВА,  фото и  информация предоставлены Благочинием

ВСТРЕЧА

Таинство соборования в Рузе



Смотреть на танцующих 
детей – огромное счастье, и 
поверьте, мало есть зрелищ, 
которые могут сравниться с 
ним по красоте, изяществу, 
одухотворённости и чистоте. 
Прелестные, хрупкие, в 
ярких костюмах юные 
танцоры покорили публику 
мгновенно. Дело в том, что 
в стенах Павлослободской 
гимназии с этого учебного 
года открылся филиал 
балетной школы известной 
танцовщицы, народной 
артистки России, лауреата 
Государственной премии, 
актрисы и общественного 
деятеля Илзе Лиепы, под 
чьим покровительством и 
проводился фестиваль. 

С
обытие беспрецедентное, име-
на гостей фестиваля, членов 
жюри знакомы всей стране, 

а в учебные заведения, воспитан-
ники которых показывали своё ма-
стерство на сцене гимназии, по-
пасть весьма непросто: Московское  
государственное хореографиче-
ское училище им. Лавровского, 
Детская школа искусств им. Рихтера, 
Детская хореографическая школа  в 
Щёлкове, Центральная детская шко-
ла искусств в Химках, Детская шко-
ла искусств им.Дягилева, ну и ко-
нечно, балетная школа Илзе Лиепы, 
которая любезно рассказала нам о 
происходящем в стенах гимназии 
подробнее.

-Сегодня здесь собрались все, кто 
любит балет. Нам приятно, что меж-
ду нашей школой и Павлослободской 
гимназией сложились хорошие от-
ношения, а наши инициативы под-
держиваются. Это беспрецедент-
ный случай, что здесь в Московской 
области проходит фестиваль, ко-
торый мы постарались сделать на 
очень профессиональном уровне. 
Председатель жюри у нас народный 
артист России Андрис Лиепа, члены 
жюри прима-балерина Кремлёвского 
балета Светлана Романова, также из-
вестный хореограф, которая стави-
ла балеты для Николая Цискаридзе, 
Ольга Смирнова. В этом фестивале 
участвуют десять школ, а для нас это 
возможность посмотреть, что же 
происходит в искусстве балета се-
годня, – отметила Илзе Марисовна. 

Напомним читателям, что Андрис 
и Илзе Лиепа – дети замечатель-
ной актрисы Марины Жигуновой и 
Мариса-Рудольфа Лиепы, народного 
артиста СССР, лауреата Ленинской 
премии, знаменитого латвийско-
го советского танцовщика, величи-
ны мирового уровня. Надо сказать, 
что слава родителей не помешала 
Андрису и Илзе стать самостоятель-
ными творческими величинами, 
достойно и трудолюбиво зани-
маться искусством, воспитывать но-
вые поколения уже теперь россий-
ских танцоров. Недавно 47-летняя 
Илзе Лиепа стала мамой, её дочке 
Надежде год. Мы спросили балери-
ну, когда следует отдавать ребёнка в 
балетную школу?

- Как можно раньше, мы занима-
емся с детьми уже с трёхлетнего воз-
раста, а определенную гимнастику 
для будущих танцоров со своей до-
черью мы уже выполняем. Мы - авто-
ры уникальных программ для деток 
нежного возраста по ритмике, по 
ритмопластике, это очень важный 
и правильный предмет и, конечно, 
знакомство с классической музы-
кой. Мы будем внедрять программу 
в детские дошкольные учреждения, 
и в этом видим нашу миссию.  

- Илзе Марисовна, как попасть в 
вашу школу?

- Для этого нужно, прежде всего, 
желание. Здесь есть бюджетные ме-
ста, но и платных мест бояться не 
надо, поверьте, они также доступны. 

Прелестная танцовщица из 
Московской школы искусств 
«Вдохновение» Аня Горюнова уже 
четыре года занимается балетом, ей 
11 лет; видно, что девочка, хоть и по-
детски смешливая, но уже серьезная 
и хорошо знает, как тяжёл балетный 
труд:

- Мы исполняли танец «Голос 
океана», музыка Рауля де Пласидо. 
Занимаемся балетом по шесть часов 
ежедневно, это очень большой труд, 
питаемся по жёсткой программе: 
пища белковая, низкокалорийная, 
варёная курица, рис, каши, никаких 
булочек, никакой  колбаски, нельзя 
даже бананы и виноград –  это ведь 
калории, углеводы, сахар! Балет вос-
питывает дисциплину с детства, а 
после шести не едят даже малень-
кие дети. Общение ограничено и 
в семье, и с друзьями, всё с ранне-
го возраста подчинено единой цели 

– стать совершенным танцором. 
Скучаем, конечно, но у нас есть цель 
и к ней надо стремиться.  

Отметил мастерство юных танцо-
ров и брат Илзе, Андрис Лиепа:

- Мне очень понравилось, что я 
увидел здесь прекрасные высту-
пления «народников», а ещё здоро-
во, что на сцене мальчики, ведь это 
огромная балетная проблема – от-
сутствие мужчин-танцоров. Мы 
проводили в стенах этой гимназии 
и отчётные концерты, и иные ме-
роприятия, здесь хорошая сцена, 
атмосфера, дети себя хорошо, ком-
фортно чувствуют.  Подчеркну ещё 
раз, как важно учить детей и народ-
ным танцам: в годы моей учёбы в 
Хореографическом училище при 
Большом театре нас учили и народ-
ным танцам, было специальное на-
родное отделение, оно называлось 
РКО, и это было правильно и здо-
рово: потом ребята шли в ансамбль 
Моисеева, в «Ритмы планеты», кто-
то к Надеждиной в «Берёзку», всё 
было налажено. Сейчас же наша 
академия больше выпускает клас-
сиков. Отмечу также прекрасные 
костюмы.   

Правительство Московской 
области представляла Татьяна 
Ширшикова:

- Когда ребята выходят на сцену 
под руководством выдающихся ма-
стеров с мировым именем, это почёт 
и ответственность вдвойне. Поэтому 
я очень рада, что здесь себя пока-
зали достойно и разнопланово и 
наше Красногорское хореографиче-
ское училище, и школы из Щёлкова 
и Химок. Думаю, что Подмосковью 
есть чем гордиться и мы приложим 
все силы, чтобы в будущем конкур-
се подмосковные танцоры показали 
себя ещё лучше. В Подмосковье 50 
коллективов хореографического на-
правления, и в течение многих лет 
на высочайшем уровне проводится 
свой конкурс на базе Серпуховского 
района «Серпуховские пируэты», но 
тем не менее показать себя людям 
уровня Лиепы и вызвать у них по-
ложительную реакцию – это стоит 
дорогого.  

За помощь в организации и подго-
товке материала благодарим те-
лерадиокомпанию «Истра».

Екатерина БОЙКО, 
 фото Михаила КАПРАЛОВА

«ВОЛШЕБНАЯ ТУФЕЛЬКА» ИЛЗЕ ЛИЕПЫ
Под таким названием в Павлослободской гимназии проходил фестиваль 

хореографических школ и училищ столицы и Подмосковья
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БАЗИЛЕВСКИЙ,  
верстка Ларисы  
КУЗНЕЦОВОЙ

По горизонтали:  Карась, наверху, Борисова, 
ладно, рай, маис, стотинка, Гавриил, Ра, евро, 
Андреева, нонсенс, Гро, реприза, «Беглец», 
лето, Маликов, Италия.

 По вертикали: Уста, «Форд», тарарам, тата-
ми, Данте, Резник, Верди, осада, зло, куб, Гаев, 
обои, ахи, Гоа, оригинал, Ява, Ай, Венеция, 
«Р.В.С.», тире, ион, ял.

ОТВЕТЫ  
К СКАНВОРДУ, 

опубликованному 
в № 13

КорабльКорабль
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Мы хотели бы видеть в нашем коллективе человека, обладающего навы-
ками построения текстов и хорошими коммуникативными способностя-
ми. Желательно наличие журналистских материалов. Вы должны буде-
те искать новости, посещать мероприятия, проводить интервью. Тематика 
материалов разная. Пятидневная неделя, возможна работа по выходным. 

ÒÅËÅÔÎÍ ÄËß ÑÂßÇÈ: ÒÅËÅÔÎÍ ÄËß ÑÂßÇÈ: 8(49631) 4-58-788(49631) 4-58-78

ðåäàêöèè ãàçåòû ðåäàêöèè ãàçåòû «ÈÑÒÐÈÍÑÊÈÅ ÂÅÑÒÈ» «ÈÑÒÐÈÍÑÊÈÅ ÂÅÑÒÈ» 
òðåáóåòñÿ òðåáóåòñÿ ÊÎÐÐÅÑÏÎÍÄÅÍÒÊÎÐÐÅÑÏÎÍÄÅÍÒ

ООО «ЗЕВС-ТЕХНОЛОГИИ-Р» 
требуются на работу

(495) 768-22-33  
(49631) 4-64-85

• ЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИК 4-6 разряда
• СЛЕСАРЬ ПО РЕМОНТУ СЕТЕЙ 
   ВОДОСНАБЖЕНИЯ И КАНАЛИЗАЦИИ
• БРИГАДИР
• ВОДИТЕЛЬ  кат. С, Е
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Работа в комплексной бригаде 
по ремонту инженерных систем. 
Опыт работы приветствуется.

Оплата по договорённости. Офис 
в г. Истра МО

Каждую субботу на рынках состоится 
ПРОДАЖА КУР-МОЛОДОК, НЕСУШЕК, 
УТЯТ, ГУСЯТ, БРОЙЛЕРНЫХ ЦЫПЛЯТ из 
фермерского хозяйства Ярославля:  в 
Истре – 15.00; в Снегирях (у почты) -  15.40; в 
Дедовске - 16.00, в  Павловской Слободе – 17.00; (у почты) 
и в с. Петрово Дальнее – 17.30. Тел. 8-903-638-02-06 
РЕКЛАМА

Затянулась зима,
На пороге - апрель.
А на крышу то снег метёт,
То под крышей капель.

Школьный двор оживлён
Голосами ребят;
Час общенья продлён - 
По домам - не спешат!

Счастье здесь и сейчас:
Солнце, снег, облака
И загадкой для нас
Будет эта пора!

Наша читательница Надежда Крейдина не Наша читательница Надежда Крейдина не 
только порадовала нас хорошей фотографией, только порадовала нас хорошей фотографией, 
но и посвятила ребятам на ней из 4 «А» класса но и посвятила ребятам на ней из 4 «А» класса 
Дедовской начальной школы № 1 замечательные Дедовской начальной школы № 1 замечательные 
строки:строки:

Вершина 
Пиренеев 
(Испания)


